
FORTALECIDO - I
O prefeito Luciano Almeida

(sem partido) saiu fortalecido do
episódio que culminou com a re-
jeição do pedido de cassação do
seu mandato na Câmara Munici-
pal, no último dia 11. O momento,
agora, tem sido de reconstruir sua
base política no Legislativo para
enfrentar os próximos 19 meses
que restam do seu mandato.

FORTALECIDO - II
Descontraído, Luciano Almei-

da foi um dos mais animados du-
rante a abertura da 38ª Festa das
Nações, anteontem (17), no Enge-
nho Central, quando fez questão
de visitar os voluntários de todas
as barracas participantes do even-
to. Pelo jeito, está treinando para ir
mais às ruas, o que ajuda muito.

FORTALECIDO - III
Foi o momento propício para

Luciano Almeida receber uma
ação de carinho da população, o
que faz parte, ao lado da base ali-
ada, de um bom trabalho políti-
co-eleitoral. Até o tradicional
sombrero, Luciano usou para fa-
zer selfies com voluntários e parti-
cipantes no restaurante mexicano.
“Buenas noches, muchacho”.
Como serão os próximos 19 meses?

FORTALECIDO - IV
Aliás a Festa das Nações, or-

ganizada pela gestão do prefeito
Luciano Almeida, já está dando
mostras que será um grande su-
cesso. O evento recebeu 4.500 visi-
tantes apenas na última quarta,
durante abertura, contando com

a participação de 154 voluntários
que se cadastraram pelo site
pirasolidaria.com.br/festadasnaco-
es. Isso é bom para a cidade, desta-
cando-se as entidades filantrópicas.

SEM IMPEDIMENTO
Este idoso e cansado Capiau

repete, com todas as letras, que
pedir fim de mandato, declarar
impedimento — seja no caso do
prefeito Luciano Almeida (sem
partido), seja no caso do verea-
dor Laércio Trevisan Junior (PL)
— é ofender, diretamente, o elei-
torado. Em outras palavras, em
2024, são os eleitores que saberão
decidir se o mandato continua, em
caso de candidatura de quem quer
que seja. Respeito aos eleitores
faz bem para a democracia.

NO TSE
O ministro Nunes Marques,

do Supremo Tribunal Federal
(STF), foi eleito para o Tribunal
Superior Eleitoral (TSE) e deve pre-
sidir Corte Eleitoral em 2026, quan-
do acontecem novas eleições gerais,
inclusive para o Palácio do Planal-
to.  Marques será o primeiro indi-
cado pelo ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) à Suprema Corte a al-
cançar uma cadeira na Corte Elei-
toral. Faz parte e 2026 já está aí.

COLLOR
O ex-presidente Fernando Co-

lor de Mello está com um problema
no Supremo Tribunal Federal, já que
o ministro Edson Fachin votou pela
condenação a mais de 33 anos de
prisão por prisão por corrupção pas-
siva, lavagem de dinheiro e organi-
zação criminosa. Nas últimas elei-
ções, aliado do ex-presidente Jair
Bolsonaro, Collor perdeu em Alago-
as para o Governo do Estado. Nos
últimos oito anos, foi senador da
República pelo seu Estado, comple-
tando 24 anos na Câmara Alta.
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Em edição histórica, Salão de Humor
cria o inédito Prêmio Adilson Maluf
Prêmio de R$ 7.500 é oferecido pela família do ex-prefeito e entusiasta do
evento e exclusivo para artistas piracicabanos ou residentes da cidade

A já histórica edição de nú-
mero 50 do Salão Internacional
de Humor de Piracicaba fica a
cada dia mas robusta. Após ga-
nhar uma nova categoria (Escul-
tura) e ter o valor reajustado para
todos os prêmios, o Cedhu (Cen-
tro Nacional de Documentação,
Pesquisa e Divulgação de Humor
Gráfico de Piracicaba), por meio
do diretor Júnior Kadeshi, anun-
cia o Prêmio Adilson Maluf, alu-
sivo ao ex-prefeito de Piracicaba,
que será exclusivo para o evento de

2023. O prêmio é um oferecimen-
to da família de Adilson Maluf.

O Prêmio Adilson Maluf, como
conta Kadeshi, terá valor de R$
7.500 e será destinado exclusiva-
mente ao melhor trabalho entre os
artistas piracicabanos ou residentes
na cidade. O prêmio é um ofereci-
mento da família do ex-prefeito, que
faleceu em julho do ano passado.

“O Adilson Maluf sempre fa-
lou que queria dar um prêmio
para o Salão quando o mesmo
completasse 50 anos. Ele era o

Na próxima semana, nos dias
21 e 22, domingo e segunda-feira,
diferentes ruas na região do bairro
Nova América ficam interditadas
devido a obras para melhorias na
infraestrutura da rede de esgoto
na rua Dom Pedro I, 2425. As in-
terdições serão parciais e totais,
portanto, a Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) pede aten-
ção redobrada aos motoristas. As
interdições são para evitar aci-
dentes, visando o mínimo de im-
pacto viário. Das 7h às 13h, fica
interditada parcialmente a rua
Dom Pedro I, no trecho entre rua
Luiz Razera e rua Machado de
Assis. Depois, tem interdição to-
tal, das 13h às 18h, na travessa da
Saudade x rua Dom Pedro II, rua
Dom Pedro I x rua Luiz Razera e
rua Luiz Razera x rua Ipiranga.

 Isabela Borghese

MAIO AMARELO
A Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transpor-
tes) continua hoje, 19, nas
avenidas Alberto Vollet Sa-
chs e avenida Rio das Pe-
dras, às 7h, ações de fis-
calização e orientação, que

até o fim do mês devem
ocorrer em outros locais de
Piracicaba. Neste ano, o
tema do movimento Maio
Amarelo é ‘No Trânsito, Es-
colha a Vida!’, conforme de-
finição do Contran (Conselho
Nacional de Trânsito). A4
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Vias do Nova
América serão
interditadas por
obras: esgoto

Foto Pecege

FESTA DAS
NAÇÕES
Mazinho Quevedo (foto)
foi uma das atrações da
38a Festa das Nações,
na quarta-feira à noite. O
evento que une gastro-
nomia e cultura de dife-
rentes países, voltado
para a solidariedade, se-
gue até domingo, 21, no
Engenho Central. A7

prefeito na época da 1ª edição, em
1974, então está entre os funda-
dores”, conta o diretor do Cedhu,
vinculado à Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultu-
ral). “A novidade que apresenta-
mos para esta edição de número
50 do Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba vai realizar um
desejo do saudoso Adilson Maluf”,
ressalta o secretário de Governo
e da Semac, Carlos Beltrame.

O elo entro a desejo de Adil-

son Maluf e o 50º Salão de Hu-
mor é a filha do ex-prefeito, Rena-
ta Maluf. Ela revela que oferecer
este prêmio especial ao melhor tra-
balho de um artista piracicabano
é um legado. “Isto foi uma ordem
dele deixada a mim. Chamava-me
todos os dias para designar esta
missão. Dizia, ‘na minha falta, não
se esqueça, Renata, em comemo-
ração aos 50 anos do Salão de
Humor você ficará responsável
em oferecer este prêmio’. E assim
ele estará realizado”, contou.

Fotos: Divulgação

1- Renata Maluf, filha do ex-prefeito Adilson, e Junior Kadeshi, diretor do Salão Internacional de Humor
de Piracicaba, com a caricatura feita por Paffaro; 2- Adilson Maluf em evento do Salão de Humor, em 1976
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Sergio O. Moraes

Semana de come-
 moração do Dia
das Mães, pou-

co tempo para tentar
escrever sobre o
Dia,  sobre nossa
Mãe. Pouco tempo
diante do tema, das
atividades extras
que surgiram, do computador
na assistência técnica, da mi-
nha dificuldade para escrever
e sentir-me minimamente en-
corajado a submeter o artigo.

O esboço na cabeça: iniciar
com Boris Fausto contando que
seu último livro "Vida, morte e
outros detalhes" não havia che-
gado a tempo de eu iniciar a lei-
tura no primeiro de maio, con-
forme prometido. O atraso na
leitura, talvez um detalhe.

O artigo da semana seria
para as Mães, contar do olhar
que eu havia aprendido sobre
elas. Os últimos 5 anos me leva-
ram a leituras que a influência
paterna não havia conseguido,
passei a interessar-me pela psi-
canálise. Uma necessidade insis-
tente de tentar um mínimo de
compreensão sobre o como e por

que ocorre a identifica-
ção com o opressor,
com quem banaliza o es-
tupro, elogia o tortura-
dor - em poucas pala-
vras, as causas de um
"nó na garganta" que
me acompanha desde
2016. Nos anos que se
seguiram a 2018, in-
termináveis, Freud foi

se tornando obrigatório, além de
vídeos e leituras paralelas para
ajudar, encorajar. Pode parecer
muito, mas avancei pouco.

No domingo, em uma dessas
leituras encontrei um olhar sobre
as mães no livro "Constituição do
Sujeito e Estrutura Familiar. O
complexo de Édipo de Freud a La-
can", de Michele Roman Faria, da
Cabral Editora e Livraria Univer-
sitária. Literalmente me encantou:
"Lacan, como Freud, ressalta o
papel da mãe como aquela que, na
relação com a criança, oferece algo
além da simples satisfação das
necessidades. A mãe ocupa-se da
criança nomeando-a, significando
seus gestos, seus choros e, por meio
desse contexto marcadamente
simbólico, fornece à criança uma
determinada imagem de si mes-
ma." É da página 54, mas o encan-

Sergio Oliveira Moraes

tamento da descoberta da senho-
ra, Mãe, como alguém que "tradu-
ziu", "decodificou" (aspas da auto-
ra) meus choros diversos (no prin-
cípio era o verbo) segue nas pági-
nas seguintes. Sigo repetindo, sor-
vendo agradecido a doçura da des-
coberta e sem vergonha reconheço
que nunca havia pensado sobre.

Na terça-feira à tarde, com-
putador em casa, eu teria algum
tempo para contar o que aprendi,
escrever o artigo, nos dias seguin-
tes não conseguiria. Ouço o rádio
enquanto tento imitá-la em um ri-
tual que a senhora repetiu quase
que semanalmente enquanto suas
mãos permitiram. A mesma mesi-
nha sob medida, a mesma cadeira,
a mesma tábua para apoiar os le-
gumes, a faca mais leve, o cansaço
chegava - o desejo de ser a senhora
a fazê-lo não descansava. Nunca
consegui repetir a espessura e a
uniformidade dos cortes. Cortava

e me encantava ao pensar que
nossos afetos pelas mães eram
de muito antes de nossas memó-
rias conscientes, que a senhora
foi quem primeiro traduziu
meus choros em fome, em sono.

Suspenso pelo encantamen-
to, tento o corte fino e preparo-
me para após o almoço encarar o
texto. Mas o rádio interrompe
meu agradecimento tardio, Rita
Lee partira.  A notícia me vira de
ponta cabeça no ato, não mais
Eros, o Amor, como em "Mania
de você", mas Tanatos, a Morte,
como em "Coisas da vida". Luto
por ela e luto para me concen-
trar e escrever, não consigo.

Comemoramos o Dia das
Mães com lembranças de todos
nós e alguma incompetência na
cozinha, apesar da professora. Ao
menos reconheço que cada pe-
daço de legume ficou de um ta-
manho diferente, faltou capricho
no corte e sal na carne. Reconhe-
cer e agradecer à Mãe no Dia das
Mães, mesmo que atrasado, já é
alguma coisa, né Mãe? Diga que
é. Só mais uma vez.

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico, professor apo-
sentado ESALQ/USP
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José Renato Nalini

Parece impossível
encontrar,  na
história da hu-

manidade, governan-
tes insuscetíveis de de-
feitos. É próprio da na-
tureza humana exorbi-
tar quando se tem po-
der. É nítida a trans-
formação das pessoas, assim que
lhes é conferida a prerrogativa
da autoridade. Gente simples, hu-
milde, igual, converte-se em mo-
delos escancarados de tirania.

Mas quem procura encontra
exceções. Nem sempre são atuais
ou recentes. Assim é que um dos
imperadores romanos, Marco Au-
rélio, filho adotivo de Antonino,
o Pio, pode ser considerado um
governante do bem. Ele era de-
voto do dever. Contou com os
melhores mestres. A moral repre-
sentava a excelência existencial
e a ela devotou sua vida inteira.

Ter bons professores é o su-
ficiente para formar um bom co-
mandante? Não. Docentes ade-
quados podem significar condi-
ção necessária, não suficiente.
Marco Aurélio teve um mestre
muito superior a todos os demais
e a quem admirava com venera-
ção: seu pai. "O valor moral do
homem está em proporção com a
sua faculdade de admirar", lem-
bra Renan. Como Antonino foi o
alvo direto da integral admiração
do filho adotivo, este aprendeu,
no convívio com o pai, como ser
um belo modelo de vida perfeita.

Marco Aurélio não conheceu
o que significa inflexibilidade, in-
tolerância e dureza. Era severo
apenas com ele próprio. Conheceu,
por experiência na Roma de 161 a
180 da era cristã, o que é a per-

versidade humana. Por
isso adotou a prática da
benevolência infinita.
Em relação aos maus,
escreveu: "Corrige-os,
se podes; no caso con-
trário, lembra-te que a
benevolência é quali-
dade com que deves
tratar os delinquentes.
Os próprios deuses são

benévolos com esses seres; aju-
dam-nos (tanto a bondade é in-
finita!) a terem saúde, riqueza e
glória. Faze como os deuses".

Uma lição que precisaria ser
assimilada por alguns integrantes
do sistema Justiça contemporâneo,
mais vingadores do que profissio-
nais formados à luz da ciência ju-
rídica, está nesta frase: "O melhor
processo de nos vingarmos dos
maus é não ser como eles".

Afinal, o delinquente não dei-
xa de ser humano. E existe um
"parentesco sagrado que une cada
homem ao gênero humano. Paren-
tesco esse que não é de sangue,
nem de nascença, mas compartí-
cipe da mesma inteligência. A alma
raciocinante de cada um é um
deus, uma derivação do Ser su-
premo". Que tal levar esta consci-
ência aos responsáveis pela estru-
tura carcerária brasileira?

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Paula Filzek

Os profissionais
 de assistência
social e psicolo-

gia desempenham um
papel fundamental na
sociedade civil, contri-
buindo para o bem-es-
tar e o desenvolvimen-
to saudável das pesso-
as, além de desempenharem um
papel fundamental no funciona-
mento dos benefícios sociais. Mui-
tas pessoas inseridas em contex-
tos de pobreza e dificuldades fi-
nanceiras não têm acesso à infor-
mação. Seja sobre cuidados de hi-
giene, com a saúde e/ou noções
sobre seus direitos como cidadãos.

Com isso, é natural que a
condição se agrave. O Serviço So-
cial cumpre com a proposta de
ajudar a disseminar informações
claras, objetivas e úteis a essa par-
te da população. É uma forma de
conscientização, para que o indi-
víduo volte a se reconhecer como
pessoa íntegra e parte de uma so-
ciedade. O assistente social con-
tribui para garantir que eles sai-
am desse cenário de vulnerabili-
dade. Faz acompanhamento com
famílias, direciona matrículas na
escola, e faz todo um trabalho
psicológico com os envolvidos.

Eles trabalham em conjunto
para fornecer apoio emocional,
psicológico e prático para os indi-
víduos e famílias que dependem
de benefícios sociais, e das diver-
sas funções que eles possuem,
umas das mais relevantes são com
relação a avaliação e triagem, com
a identificação e a realização de
avaliações detalhadas das neces-
sidades dos beneficiários, eles, ain-
da, identificam os desafios enfren-
tados pelas pessoas, como proble-
mas de saúde mental, violência do-
méstica, abuso de substâncias, de-
semprego, falta de moradia e ou-
tros problemas sociais. Essa avali-
ação e triagem ajudam a determi-
nar quais benefícios são mais ade-
quados para cada caso, e os tipos
de encaminhamentos, para outros
serviços, são possíveis fazer para
cada indivíduo e grupo familiar,
além da orientação com a buro-
cracia envolvida para cada caso.

Com relação ao suporte emo-
cional e aconselhamento, que
também é extremamente relevan-
te, que há também determinado
grupo de pessoas e famílias que
estão enfrentando dificuldades
emocionais e psicológicas signifi-
cativas, para ajudar os beneficiá-

rios a lidar com o estres-
se, a ansiedade, a de-
pressão e outros proble-
mas de saúde mental.
Esse suporte é essencial
para melhorar a quali-
dade de vida e ajudar
as pessoas a recupera-
rem sua autonomia.

Outro ponto, que
não poderia deixar de

citar, é com relação a intervenção
em crises, em situações como ca-
sos de abuso, negligência, violên-
cia doméstica ou suicídio. Eles tra-
balham em estreita colaboração
com outros profissionais, tais como
equipes de emergência e autorida-
des competentes para garantir a se-
gurança e o bem-estar dos benefi-
ciários em situações urgentes.

E para a finalização dos pas-
sos acima, esses profissionais após
o encaminhamento, ou pedido de
algum benefício assistencial, ou
ainda, para suporte permanente de
famílias ou comunidade, eles po-
dem fornecer acompanhamento
contínuo para garantir que as ne-
cessidades dos beneficiários sejam
atendidas de forma adequada.
Eles monitoram o progresso das
pessoas, fazem visitas domiciliares,
oferecem suporte durante a tran-
sição para a independência finan-
ceira e auxiliam na resolução de
problemas que possam surgir ao
longo do caminho. Eles fornecem
suporte holístico e personaliza-
do, garantindo que os beneficiá-
rios recebam não apenas assis-
tência financeira, mas também
cuidado emocional e orientação
prática para enfrentar os desafi-
os que enfrentam em suas vidas.

De forma sucinta, os profissi-
onais de assistência social e psico-
logia são essenciais para o funcio-
namento efetivo de uma socieda-
de, assim como para a efetiva des-
tinação dos benefícios sociais.

———
Paula Filzek, advogada,
sócia fundadora do es-
critório Rocha & Filzek
Sociedade de Advoga-
das, vice-presidente do
PDT de Piracicaba
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A importância dos
profissionais de assistência

social e psicologia

A importância da educação financeira
Claudio Italo Scura

Aeducação financeira é o pro-
cesso pelo qual as pessoas
 começam a fazer escolhas

mais conscientes sobre o uso do
dinheiro. Podemos dizer que a
educação financeira é a capaci-
dade de entender como o di-
nheiro funciona e como usá-lo
sem causar sofrimento em nos-
sas vidas. Pessoas com boa
educação financeira planejam
melhor as suas finanças e gas-
tam menos impulsivamente.

A educação financeira é um
processo que permite desfrutar de
diversos benefícios, como: melho-
rar a qualidade de vida das pesso-
as, planejando como gastar me-
lhor o dinheiro e diminuindo as
situações que ameaçam a saúde
mental; praticar o consumo cons-
ciente, onde as pessoas passam a
avaliar melhor as suas compras,
evitando o desperdício e o cuida-
do com o planeta; conquistar a sua
liberdade financeira, condição que
permite que as pessoas utilizem o

seu dinheiro sem preocupações. E
nesse contexto, pode-se dizer ain-
da que, a educação financeira é o
primeiro passo para a realização
dos sonhos de comprar um apar-
tamento, carro, moto, investir, vi-
ajar e ainda ter qualidade de vida.

A esta altura, ficou claro que
a educação financeira é uma es-
tratégia fundamental para quem
deseja ter uma vida com quali-
dade e realizar seus sonhos. Ago-
ra, algumas dicas práticas para
atingir esses objetivos: 1) faça um
levantamento de todos os seus ren-
dimentos, incluindo (por exemplo,
salário, gratificações, horas ex-

tras) e todas as suas despesas
mensais, incluindo (água, luz,
telefone, prestações, aluguel, es-
cola, mercado, por exemplo); 2)
estabeleça um plano financeiro
para utilização destes rendimen-
tos com metas de curto, médio e
longo prazo; 3) construa uma re-
serva de emergência que pode ser
algo em torno de 6 salários para
serem utilizados em situações
inesperadas; 4) evite usar o car-
tão de crédito, fazer empréstimos
e financiamentos sem planeja-
mento e procure pagar suas con-
tas em dia para não desperdiçar
dinheiro com pagamento de mul-
tas e juros; 5) fique atento ao efei-
to manada "todo mundo com-
pra, eu compro também", pro-
cure comprar só o que você pla-
nejou e realmente precisa, não
caia na onda do "marketing se-

dutor"; 6) faça suas aplicações
financeiras de acordo com seu
perfil de investidor para evitar so-
frer com as oscilações do mercado
financeiro e poder dormir bem.

Como vimos, a educação fi-
nanceira é um processo simples
que pode melhorar a qualidade
de vida das pessoas e garantir a
realização dos sonhos. Não tem
segredo, é gastar menos do que
você ganha, controlar as suas
contas regularmente, escolher as
aplicações financeiras de acordo
com o seu perfil e buscar o máxi-
mo de informação. Esse é o cami-
nho para o sucesso financeiro.

———
Claudio Italo Scura é
Mestre em Administra-
ção e professor do Cen-
tro Universitário Paulis-
tana, (UniPaulistana)

Freepik
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do que vocêdo que vocêdo que vocêdo que vocêdo que você
ganha, controlarganha, controlarganha, controlarganha, controlarganha, controlar
as suas contasas suas contasas suas contasas suas contasas suas contas
regularmente,regularmente,regularmente,regularmente,regularmente,
escolher asescolher asescolher asescolher asescolher as
aplicaçõesaplicaçõesaplicaçõesaplicaçõesaplicações

Pela nova Anistia e a Sétima República
Os políticosOs políticosOs políticosOs políticosOs políticos
continuarãocontinuarãocontinuarãocontinuarãocontinuarão
escravizadosescravizadosescravizadosescravizadosescravizados
tanto pelatanto pelatanto pelatanto pelatanto pela
mordaça partidáriamordaça partidáriamordaça partidáriamordaça partidáriamordaça partidária
quanto pelasquanto pelasquanto pelasquanto pelasquanto pelas
escaramuças queescaramuças queescaramuças queescaramuças queescaramuças que
hoje destroem ahoje destroem ahoje destroem ahoje destroem ahoje destroem a
política brasileirapolítica brasileirapolítica brasileirapolítica brasileirapolítica brasileira

Dirceu Cardoso Gonçalves

Atramitação, na Câmara dos
Deputados, da PEC (Propos-
 ta de Emenda Coinstituci-

onal) que concede anistia aos par-
tidos políticos punidos por crimes
e irregularidades eleitorais, é a
prova de que o País já passou dos
índices de razoabilidade e carece
de tratamento de choque. Uma
Nação não pode viver sob fogo cru-
zado da guerra entre os políticos,
ações policiais que mais atendem
à polarização do que ao esclareci-
mento de supostos delitos e ao cli-
ma de incompreensão e revan-
chismo hoje presente. A debilida-
de e falta de atitudes dos titula-
res dos poderes, o ativismo judi-
cial e ações extremadas, indepen-
dente de quem seja o autor, não
coadunam com a democracia.
Esse quadro contamina o ambi-
ente e o torna tenso e prejudicial
à produção, desenvolvimento e
bem-estar da população. É preci-
so recuperar o ponto de equilíbrio
e o respeito entre os diferentes.

Dizem os dicionários que
anistia é o ato do poder público
que declara impuníveis delitos
praticados até determinada data
por motivos políticos ou penais,
ao mesmo tempo que anula con-
denações e suspende diligências
persecutórias. Em agosto de 1979,
depois de governar por 15 anos o
País fr gotms dita autoritária

(ora mais, ora menos), os milita-
res optaram pela Anistia (Lei nº
6683) que, em seu artigo 1°, es-
tabeleceu: "É concedida anistia
a todos quantos, no período
compreendido entre 02 de setem-
bro de 1961 e 15 de agosto de
1979, cometeram crimes políticos
ou conexo com estes, crimes elei-
torais, aos que tiveram seus di-
reitos políticos suspensos e aos
servidores da Administração
Direta e Indireta, de fundações
vinculadas ao poder público, aos
Servidores dos Poderes Legislati-
vo e Judiciário, aos Militares e aos
dirigentes e representantes sindi-
cais, punidos com fundamento em
Atos Institucionais e Complemen-
tares" Esclareceu que consideram-
se conexos, para efeito deste arti-
go, os crimes de qualquer natu-
reza relacionados com crimes po-
líticos ou praticados por motiva-
ção política e.ainda estabeleceu
as exceções: Excetuam-se dos be-
nefícios da anistia os que foram

condenados pela prática de cri-
mes de terrorismo, assalto, se-
qüestro e atentado pessoal.

A Anistia, conforme se verifi-
ca, foi o começo da abertura polí-
tica. Ensejou ao povo ver o sol da
liberdade e a esperança de paz e
desenvolvimento, com a volta dos
exilados, a libertação dos presos
políticos e a volta da vida política
à normalidade. Era, no entendi-
mento da época, o reequilíbrio na-
cional. Quando o projeto foi dis-
cutido no Congresso Nacional,
tentou-se fazer o perdão "amplo,
geral e irrestrito", mas isso não
passou. Os processados e conde-
nados por "crimes de sangue" ti-
veram de esperar mais um pouco,
mas também acabaram libertos e
reabilitados. Foi ali que começou
o atual período democrático, o
mais longo da historia brasileira,
que - apesar das dificuldades, já
dura quase quatro décadas.

A democracia brasileira con-
vive hoje com episódios que a con-
frontam. Isso é o que nos leva a
propor o uso da Anistia, como
único instrumento pacificador.
Precisamos acabar com a troca
permanente de ofensas entre as li-
deranças políticas e o uso da ma-
quina pública para a perseguição
dos antagônicos. O ideal seria de-
finir um novo período de perdão a
todos os crimes político-adminis-
trativos cometidos e, depois de
passada a borracha sobre o passa-

do conturbado, tanto de situacio-
nistas quanto oposicionistas, co-
meçarem um novo capítulo da his-
toria brasileira onde possam se
empenhar na construção daque-
la sociedade que sempre sonha-
mos mas, até agora, não conse-
guimos colocar em pé. Algo que
possa ser chamado de Sétima Re-
pública, já que a Sexta - em vigor
desde a promulgação da Consti-
tuição, em outubro de 1988, sofre
de exaustão e todos os dias é gol-
peada pelos políticos, burocratas e
interesseiros que priorizam o pró-
prio interesse e não os da Nação.

Defendemos a anistia para
todos os crimes políticos porque,
se for apenas para os problemas
eleitorais, como estabelece a
PEC em tramitação, os benefici-
ados serão apenas os partidos e
seus dirigentes, muitos deles
considerados "donos" das si-
glas. Os políticos continuarão
escravizados tanto pela morda-
ça partidária quanto pelas esca-
ramuças que hoje destroem a
política brasileira. É preciso co-
meçar tudo outra vez, da mes-
ma forma que se fez em outros
momentos críticos da Historia...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br



ENIGMÁTICO
Brasília, politicamente, mos-

tra dias cada vez mais tensos.
Muitos acontecimentos ruins e
quase nada de notícias positivas.
Cassação de Deltan Dallagnol
com juristas contestando, colo-
ca o Congresso Nacional nas cor-
das, até com riscos de mais bai-
xas. A CPMI (8/janeiro) por con-
ta do medo, sofre para começar
e a CPI do MST com certeza pro-
vocará muitos atritos. O presi-
dente Lula novamente está no
exterior, podendo considerar que
a única viagem produtiva foi a
da China. Gastos sem freios. Já

o arcabouço ou regime fiscal não
prevê origem de receitas e muito
menos punição para metas não
cumpridas e visando bancar sua
aprovação, o Governo Federal li-
berou (emendas) 9 bilhões de re-
ais para compra de votos. Mui-
ta inquietação e insegurança.

PONTO FINAL
Luiz Alexandre Fernan-

des (Paraná), apitará amanhã
(20), XV x CRAC (GO) pela Sé-
rie D do Campeonato Brasi-
leiro. Auxiliares paulistas: Ra-
fael Tadeu Alves de Souza e
Veridiana Contiliani Bisco.
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Comissão de Estudos tenta evitar
cobranças de IPTU na zona rural
Membros da comissão se reuniram nesta quinta-feira (18) para encaminhamentos

Mercado a termo, de opções ou futuro
Operar nessesOperar nessesOperar nessesOperar nessesOperar nesses
mercadosmercadosmercadosmercadosmercados
significa buscarsignifica buscarsignifica buscarsignifica buscarsignifica buscar
fórmulas para nãofórmulas para nãofórmulas para nãofórmulas para nãofórmulas para não
vender o produtovender o produtovender o produtovender o produtovender o produto
abaixo do custoabaixo do custoabaixo do custoabaixo do custoabaixo do custo

Décio Luiz Gazzoni

Escusado dizer
que a agropecu-
ária é, essenci-

almente, uma ativida-
de de alto risco. Os
principais são: riscos
de pragas, climáticos e
de mercado (cotação
do produto, câmbio).
Para o primeiro caso, a pesquisa
desenvolveu um arsenal que per-
mite ao agricultor solucionar
adequadamente os problemas, na
maioria dos casos; para o segun-
do, dispomos de algumas tecno-
logias, mas ainda estamos de-
senvolvendo técnicas avançadas
para mitigar os riscos do clima.
E, para o terceiro, as ferramentas
são as operações no mercado a
termo, de opções ou futuro.

Operar nesses mercados sig-
nifica buscar fórmulas para não
vender o produto abaixo do custo
ou de uma determinada expecta-
tiva de margem ou, seu oposto,
aproveitar preços atraentes se o
cenário se tornar mais favorável.

MERCADO A TERMO -
Simplificadamente, o contrato é
uma promessa de compra e ven-
da. As partes registram o objeto (o
produto agrícola), sua quantida-
de, o preço, a data de entrega e de
pagamento. O que o comprador
adquire? O direito de receber um
produto agrícola em uma data fu-
tura estabelecida entre as partes,
obrigando-se a pagar o preço es-
tipulado. E o vendedor tem a
obrigação de entregar o produto
nas especificações contratadas,
por ele recebendo o preço fixado.

A parte vendedora (produ-
tor) busca evitar o risco de que-
da de cotação de seu produto;
a parte compradora (por exem-
plo, uma agroindústria) quer
garantir a entrega de um pro-
duto a uma cotação compatível
com seu plano de negócios. Ou
seja, ambos têm a intenção de

se proteger contra o
que consideram o
maior risco, queda de
preços para o produ-
tor e subida de preços
para o processador.

Embora possam
ser negociados em bol-
sa, são mais comuns
os chamados "contra-
tos de balcão", nego-

ciados diretamente entre duas
partes. Sendo bilaterais, eles são
liquidados apenas no vencimen-
to, não sendo possível antecipar
seu encerramento. Quando ne-
gociados em bolsa, a liquidação
pode ser antecipada por vonta-
de expressa do comprador.

MERCADO DE OPÇÕES
- Tal e qual ocorre no mercado a
termo, no mercado de opções ne-
gocia-se o direito de compra e
venda de um determinado pro-
duto agropecuário. Assim, o pro-
duto, sua quantidade, seu preço
e prazo também são previamen-
te avençados. O que o diferencia
do mercado a termo é que o pro-
dutor tem o direito de vender no
preço e prazo estabelecidos, não
existe a obrigação de levar a re-
lação contratual até a liquidação.

Para isso existe o pagamento
de um prêmio, o que confere o di-
reito de optar pela liquidação an-
tecipada. Ou seja, se o mercado
cair, o produtor embolsa a dife-
rença; porém, se subir, pode exer-
cer seu direito de liquidação an-
tecipada e buscar outras formas
de negociar sua produção, que lhe
sejam mais vantajosas. Na práti-
ca, ele garante o preço mínimo
de venda, mas poderá aprovei-
tar qualquer movimento ascen-
dente do mercado a seu favor.

MERCADO FUTURO - É o
mais amplo e mais comum. Qual-
quer cidadão pode operar no mer-
cado futuro como se agricultor
fosse, sem nunca haver plantado
um grão ou criado uma rês. Aliás,
a maioria dos que operam nesse

mercado são investidores, sem in-
teresses diretos no agronegócio.

Uma operação nesse merca-
do envolve um compromisso de
compra e venda de um produto,
com data e preços fixados. E aí
vem uma diferença fundamen-
tal: no mercado futuro, as posi-
ções são ajustadas diariamente,
ou seja, se o preço do produto
subiu, o comprador terá que de-
positar a diferença, o mesmo
ocorrendo com o vendedor, se o
preço caiu. Estando assim diari-
amente ajustadas, é possível li-
quidar as posições antes da data
aprazada, podendo-se negociar o
contrato em bolsa, vez que inexiste
a obrigatoriedade de entrega efeti-
va da mercadoria. Os termos utili-
zados neste tipo de contrato são pa-
dronizados, justamente para per-
mitir sua operação em bolsa.

O mercado futuro pos-
sui  característ icas  que são
importantes destacar:

- VOLUME E DIVERSIFI-
CAÇÃO. O volume negociado di-
ariamente, no mercado futuro, é
cerca de dez vezes aquele negocia-
do em ações. A grande quantida-
de negociada permite diversificar
as aplicações. Dessa forma, um ci-
dadão que nunca viu um boi ou
um pé de milho, pode investir neste
mercado, já que não há a necessi-
dade de entrega física do produto.

- VALOR DA APLICA-
ÇÃO. O produtor (ou investidor)
não precisa pagar pelo produto.
Apenas necessita ajustar suas po-
sições diariamente, o que significa
que pode "alavancar" mais posições
investidas do que o faria se neces-
sitasse dispor do produto para en-
trega ou do valor para compra-lo.

- Margem de garantia. A apli-
cação pode ser mais volumosa,
porque, além do eventual ajuste
diário, o investidor deposita uma
"caução" (margem de garantia,
em torno de 10% do valor do con-
trato), que serve como garantia
para o ajuste diário. E esta "cau-
ção" confere segurança às partes
envolvidas no contrato futuro.

Quando o produtor opera di-
retamente no mercado futuro, via
de regra ele busca um "hedge",
ou seja, uma forma de evitar o
risco de queda de preços futuros,
se ele efetivamente produz o ati-
vo negociado. Porém o próprio
produtor, ou um investidor ur-
bano, pode operar neste merca-
do, sendo conhecido como "espe-
culador", ou seja, aposta na ren-
tabilidade decorrente da flutua-
ção de preços no sentido de sua
"aposta". O mercado futuro ope-
ra diretamente com produtos
como etanol, café, boi, milho ou
soja; com a cotação do dólar, que
impacta diretamente o preço das
commodities; ou com o índice do
mercado futuro, uma cesta de
ativos negociados neste mercado.

GERENCIAMENTO DE
RISCOS - Além do descrito aci-
ma, existe o tradicional mercado à
vista ou de balcão. O acima exposto
são as ferramentas que o produtor
dispõe para gerenciar seus riscos
de mercado, por meio de um mix
de operações, que não dispensam o
próprio mercado à vista. As ferra-
mentas exigem conhecimento do
produtor, porém, se bem utilizadas,
permitem não apenas gerenciar
adequadamente os riscos, como
oferecem oportunidades de apro-
veitar os momentos de bons preços
do mercado, garantindo a rentabi-
lidade do negócio agropecuário.

———
Décio Luiz Gazzoni, enge-
nheiro Agrônomo, pesqui-
sador da Embrapa Soja e
membro do Conselho Ci-
entífico Agro Sustentável

Em reunião na manhã desta
quinta-feira (18), a Comissão de
Estudos que analisa a cobrança
de IPTU (Imposto Predial e Ter-
ritorial Urbano) de imóveis ru-
rais examinou a documentação
recebida do Executivo e fez enca-
minhamentos com o objetivo de
evitar que proprietários rurais con-
tinuem sendo prejudicados pela
expansão do perímetro urbano.

Os vereadores Gilmar Rot-
ta (PP), presidente da comissão
de estudos, e Laércio Trevisan
Jr. (PL), relator, aprovaram a
proposta do Conselho dos Con-
tribuintes, apresentada na últi-
ma reunião da comissão. “Va-
mos verificar a possibilidade de
incorporar os documentos do
projeto do Conselho dentro de
um projeto elaborado pela Câ-
mara”, afirmou Gilmar Rotta.

A comissão também irá pro-
por ao prefeito que seja cobrado o
IPTU dos empreendimentos cons-
truídos dentro da zona rural e
que as propriedades ao redor vol-

tem a pagar o ITR (Imposto sobre
a Propriedade Territorial Rural).

“Dentro dessa lei que está
sendo elaborada pela comissão,
vamos propor a taxação do
IPTU nos próximos empreendi-
mentos e a não incidência do
imposto nos demais imóveis ru-
rais”, explicou Gilmar Rotta.

O vereador Trevisan Jr., re-
lator da comissão de estudos, é
autor do projeto de lei comple-
mentar 15/2019, em tramitação
na Casa, que propõe a “remissão
do pagamento dos créditos tri-
butários referentes ao IPTU e
Taxas de Serviços Públicos de
imóveis da zona rural que foram
transformados em zona urbana
partir do exercício de 2016”.

Após analisar os dados en-
viados à comissão de estudos
pelo Executivo, Trevisan Jr. afir-
mou que vai solicitar a remis-
são tributária dos últimos cin-
co anos já que não havia previ-
são dessa arrecadação no Plano
Plurianual (PPA), na Lei de Dire-

Guilherme Leite

Reunião foi realizada na manhã desta quinta-feira (18)

trizes Orçamentárias (LDO) e na
Lei Orçamentária Anual (LOA).

“Esses cálculos saíram de
toda documentação enviada pela
prefeitura, com os valores de síti-
os que não foram pagos o IPTU,
que na verdade é o ITR” afirmou
Trevisan Jr. Ele destacou que o
PLC 15/2019 foi assinado por 13

vereadores e agora, com os da-
dos recebidos da prefeitura, o
projeto de lei complementar será
encaminhado para votação.

A reunião desta quinta-fei-
ra (18) teve o apoio técnico do
Departamento Legislativo e da
Procuradoria Jurídica da Câma-
ra Municipal de Piracicaba.
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Ancore Proteção Veicular é homenageada na Câmara
A empresa Ancore Prote-

ção Veicular recebeu, na tarde
desta quarta-feira (17), voto de
congratulações por ter apoiado
o evento “Viva Mulher”, pro-
movido pela Associação dos
Moradores dos bairros Jardim
Monte Líbano, Jardim Paraíso
e Jardim Morada do Sol. A ho-
menagem foi concedida através
do requerimento nº 219/2023,
de autoria do vereador Acácio
Godoy (PP), em cerimônia rea-
lizada na Sala da Presidência.

O evento ocorreu no dia 25
de março, no Varejão Munici-
pal Parque dos Eucaliptos. No
local, as mulheres da comunida-
de receberam uma manhã de au-
tocuidado, com serviços saúde e
estética. O voto de congratulações

foi recebido pelo gestor pleno da
empresa, Leandro Franco.

“Esta é uma empresa que
protege o patrimônio, sabe o va-
lor que tem e como é difícil con-
quistar”, disse Acácio Godoy, na
cerimônia. “Indiretamente, é um
serviço que protege também a
qualidade de vida dos clientes. E
a empresa foi além, participando
dessa ação social”. Segundo o
parlamentar, a Ancore já apoiou
outras atividades da comunidade.
“Tem sido uma luta manter qual-
quer negócio e, mesmo neste cená-
rio desafiador, a empresa apoiar
uma ação social, é isso o que está
sendo homenageado”, colocou.

Leandro Franco falou sobre
as características do trabalho de-
senvolvido pela empresa, que é

dar assistência às pessoas, sem
preconceitos, com intuito de fo-
mentar os sonhos. Ele ainda

agradeceu ao vereador e colo-
cou a empresa à disposição do
poder público e das entidades.

Empresa de proteção veicular apoiou evento de valorização
de mulheres da comunidade, com uma manhã de beleza

Samuca Miazaki

A Hyundai celebrará, junto
com os visitantes da 38ª Festa das
Nações de Piracicaba, os 60 anos
da imigração sul-coreana no Bra-
sil. Para comemorar, juntamente
com o Centro Cultural Coreano de
São Paulo, a empresa levará ao
evento uma série de atividades e
brincadeiras alusivas à cultura de
seu país de origem, mostrando o
que há de mais moderno e, ao mes-
mo tempo, de mais tradicional.

O espaço de 700 m2 terá ati-
vidades como chute ao gol, com
recursos de realidade virtual, e
ativação que vai permitir aos vi-
sitantes reproduzir coreografias
de K-pop, estilo musical que nas-
ceu na Coreia do Sul e que é fenô-
meno no mundo todo. O pavilhão
contará ainda com pintura facial
para crianças, oficina de caligra-
fia coreana e exposição de roupas
típicas, além da distribuição de
brindes. No sábado, também es-
tão previstas apresentações de K-
pop no local, de hora em hora.

Haverá exposição de veículos
fabricados na planta da Hyundai
em Piracicaba, como o HB20 Li-
mited, o HB20S Platinum Plus e
o novíssimo Creta N Line Night
Edition. Essa ação ocorre em par-
ceria com a HMB Caminho, con-
cessionária da marca na cidade.

No palco principal da festa,
no sábado, das 19 às 20h, serão
realizadas mais apresentações
de cultura coreana. Entre elas
exibições de Taekwondo, Dança
de Leque, Nanta e Samulnori
(estilos de dança e percussão
tradicional coreana), e K-pop.

As atividades organizadas pela
Hyundai para a Festa das Nações
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Hyundai celebra 60 anos
da imigração sul-coreana

Espaço de 700 m2 terá atividades como chute ao gol, com
recursos de realidade virtual, e ativação que vai permitir
aos visitantes reproduzir coreografias de K-pop

Divulgação

foram planejadas para entreter fa-
mílias e pessoas de diferentes fai-
xas etárias, especialmente as crian-
ças, proporcionando a todos mo-
mentos agradáveis enquanto con-
tribuem com as diversas entidades
consumindo nas barracas típicas.
“As brincadeiras e as atrações no
Pavilhão da Hyundai são todas
gratuitas e auxiliam para que as
pessoas passem mais tempo ainda
na festa.  Este ano, reforçamos a
tradição e a modernidade da cul-
tura coreana, comemorando os 60
anos de imigração e trazendo atra-
ções que cativam o público brasilei-
ro, como o K-Pop”, explica Ricardo
Martins, vice-presidente adminis-
trativo da Hyundai Motor Brasil.

Para reforçar seu compromis-
so com a população piracicabana e
colaborar para a arrecadação de
mais recursos financeiros durante
a Festa, a Hyundai doou um carro
como prêmio da rifa beneficente
promovida pelo Fundo Social de
Solidariedade (FUSSP), que será
vendida no evento. A renda da rifa
será destinada às dezenas de enti-
dades sociais do município que atu-
am em áreas como educação, as-
sistência social, esporte e saúde.

Neste ano, o modelo doado
pela Hyundai é o Novo HB20 na
versão Limited, na cor Prata Brisk
e equipado com motor 1.0. Com
valor sugerido de R$ 91.190, o ve-
ículo se destaca por itens de segu-
rança como seis airbags, câmera
de ré, acendimento automático
dos faróis e sensor de estaciona-
mento traseiro, além de central
multimídia de 8", sistema de co-
nectividade Bluelink e rodas de
liga leve diamantadas de 15".

CRAB PIRACICAMIRIM
A comissão local de saúde do
CRAB (Centro de Referência
da Atenção Básica) da região
do Piracicamirim participou,
ontem, 18, de uma reunião com
Clóvis Vaz, chefe de gabinete do
deputado estadual Helinho Za-
nata (PSC). O objetivo do en-

contro foi articular com o parla-
mentar o envio de uma emen-
da de R$ 300 mil para a refor-
ma da unidade. O convite para
conversar com os representan-
tes do CRAB foi a Sargento
Carmen, que também integra
a comissão local de saúde.

Divulgação
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‘Pint of Science’ leva debate
sobre ciência e tecnologia

LGBTILGBTILGBTILGBTILGBTIFOBIAFOBIAFOBIAFOBIAFOBIA

Quatro mulheres são homenageadas
durante solenidade da Câmara
Silvia Morales é autora da reunião solene do Dia Municipal de Combate à LGBTIfobia

Divulgação

Professor Alex Virgílio, do Cena/USP, coordenador local do evento

A programação desta edi-
ção contará com quatro pa-
lestras, sendo duas por
dia:dia 23/5 (terça-feira) –
tema: Alimentos do Futuro;
palestra 1: Plantas Alimentí-
cias Não Convencionais - Pro-
fa. Marcia Harder (Fatec/Fa-
tep); Palestra 2: Insetos Co-
mestíveis – Prof. Thiago Mas-

A programação do “mesa de bar”
trangelo (Cena/USP). Dia 24/5
(quarta-feira) – tema: Biologia
e Saúde; palestra 1: Príons: O
que são e o que causam? -
Profa. Adrianne Palanch (UAM
Piracicaba), palestra 2: The
Last of Us e o universo dos fun-
gos - Prof. Nelson Massola Jr
(Esalq/USP). Mais informações
https://pintofscience.com.br/

Piracicaba volta a realizar o
Pint of Science após a pandemia que
inviabilizou a inciativa por três
anos. Agora, em 2023, o maior
evento mundial de divulgação ci-
entífica em bares e restaurantes
acontecerá nos dias 23 e 24 de maio,
a partir das 19h, na cervejaria Gre-
en Fish Brewing Co., com entrada
é gratuita. “O Pint of Science é um
festival que visa tornar a ciência mais
acessível ao público geral, estabele-
cendo um diálogo aberto e informal
com os cientistas. A realização do
evento em local descontraído e as
palestras com temas interessantes
tornam a experiência única e di-
vertida”, contou o professor Alex
Virgilio, do Centro de Energia Nu-
clear de Agricultura (Cena/USP),
coordenador local do evento.

Este ano, o festival ocorrerá
simultaneamente em outros 25 pa-
íses, totalizando quase 400 cida-
des em todo o mundo. A edição
deste ano contará com a participa-
ção de 123 cidades em todo o país,

incluindo 20 capitais estaduais e o
distrito federal. O estado de São
Paulo concentra 32 sedes. O evento
terá a participação de mais de
600 pesquisadores e especialistas,
que discutirão tópicos relevantes
de diversas áreas do conhecimen-
to em ambientes descontraídos,
como bares e restaurantes.

“Não é necessário fazer ins-
crição, basta escolher o assunto
da programação que mais inte-
ressa e comparecer ao local. Não
há cobrança de ingresso e paga
apenas o que consumir no esta-
belecimento. Teremos ainda o
sorteio de vários brindes ao pú-
blico presente”, explicou Alex.

Em Piracicaba, durante dois
dias, o festival Pint of Science le-
vará para a mesas do bar quatro
professores, de diferentes áreas,
para debater ciência e apresentar
pesquisas. Participarão docentes
e pesquisadores de quatro insti-
tuições da cidade, Cena/USP,
Esalq/USP, Fatec, Fatep e UAM.

Promovida no Salão Nobre Helly de Campos Melges, a solenidade foi proposta pela vereadora Silvia
Morales, autora do projeto que deu origem ao decreto legislativo 3/2021

Guilherme Leite

Uma palavra? “–– Respei-
to!”; Vida?”, “–– Diversão”; Pre-
conceito? “–– De jeito nenhum”;
Futuro? “–– À Frente!”; Espe-
rança? “–– Tá no sangue; nun-
ca morre; é esperançar; Um fu-
turo: “–– Sempre melhor!”.

As perguntas estão ao final do
vídeo exibido pela Câmara na reu-
nião solene que comemorou o Dia
Municipal de Combate à LGBTIfo-
bia. As respostas vieram das pró-
prias homenageadas neste ano, na
noite desta quarta-feira (17), mes-
ma data em que se lembra o Dia
Internacional Contra a LGBTfobia.
São elas: a estilista Malu, a profes-
sora de história Danuta Hilaria
Rodrigues, a assessora de eventos
Lígia Maria Leite da Silva e ativista
militante Kacau Marco Vitio.

Promovida no Salão Nobre
Helly de Campos Melges, a sole-
nidade foi proposta pela vereado-
ra Silvia Morales, autora do pro-
jeto que deu origem ao decreto
legislativo 3/2021. “O nosso par-
tido traz a diversidade como um
de seus valores, por isso é tão
importante estarmos aqui elabo-
rando isso”, citou, relembrando
que a primeira solenidade ocorreu
online, por conta da pandemia. No
ano passado, como estava licenci-
ada, o vereador Gilmar Tanno
conduziu a solenidade. Ela tam-
bém lembrou que o Dia Municipal
de Luta contra a Homofobia faz
parte do calendário do município
por meio de uma ação do ex-vere-
ador Bruno Prata, que deu origem
à lei 7016, de 17 de maio de 2011.

Em uma quebra de protoco-
lo, Silvia solicitou que o integran-
te de seu mandato, Jhoão Scar-
pa, também fizesse uso da pala-
vra. “Ao contrário do que muitos
insistem afirmar, a LGBTIfobia
existe e, sim, ela mata: fisicamen-
te, mas também psicologicamen-
te, emocionalmente, socialmente.
Ser uma pessoa LGBTI é quase
que ser uma fênix. É ter que mor-
rer um pouco a cada dia e renas-
cer das próprias cinzas para con-
tinuar vivo”, disse, ao trazer exem-
plos de violência diários no país,
por considerar que a realidade, ain-

da que infeliz, retratam a realida-
de. “Existir é resistir”, completou,
sobre o caráter da solenidade.

Travesti desde o nascimento,
estilista por vocação e prostituta
por opção, Malu se pronunciou em
nome das homenageadas. Sua mi-
litância profissional começou há 15
anos. Ela fez um relato carregado
de emoções e não conteve as lágri-
mas. “Tenho até hoje um pai e uma
mãe que sempre me apoiaram e me
acolheram, por mais que as pesso-
as dissessem que deveria levar uma
surra para aprender a ser homem”,
disse. Malu ganhou a primeira Bí-
blia do pai, ainda na infância, e dis-
se que o livro lhe ensinou que “tem
um Deus que nos ama incondicio-
nalmente e é so a ele que posso per-
guntar se estou certa ou errada”.

Malu lembrou ainda da coin-
cidência de completar 50 anos na
data da reunião solene e no Dia
Internacional Contra a LGBTfobia.
Ao final, foi presenteada e aplaudi-
da. Além disso, o público acompa-
nhou a uma performance do ator
Samuel Zanatta, embalada nas
canções “Ser um homem feminino”,
“Maior” e “Filhos do arco-íris”.

O padre Beto, da Igreja Hu-
manidade Livre, trouxe um rela-
to de sua história no sacerdócio.
Ele permaneceu na Igreja Católi-
ca de 1998 a 2012, mas foi exco-
mungado por empenhar a ban-

deira de que as pessoas precisa-
vam se libertar da culpa por cau-
sa da sexualidade. “Em 2013, por
ter aberto o debate e por estar ao
lado do grupo LGBTQIA+, fui ex-
comungado. A excomunhão não
tira o título de padre, mas o con-
dena ao inferno. Desde então, foi
uma libertação e faço casamen-
tos religiosos homoafetivos”, dis-
se. “Se pudemos falar de ideolo-
gia de gênero, é a ideologia que
as religiões pregam”, completou.

Seguindo a mesma linha da
religião e sexualidade, Anselmo Fi-
gueiredo, presidente do Conselho
Municipal de Políticas para a Po-
pulação LGBT, falou dos desafios
em conciliar os dois temas. “Acre-
dito em Deus, quero ser cristão,
tenho uma base católica, mas é
muita contradição, com muito
machismo e o patriarcado e o ma-
chismo sempre imperando, ligados
a estes valores cristãos”, relatou,
ao citar ainda que Piracicaba está
na fase da construção do Plano
Municipal para Políticas LGBT.

Outro relato de luta em favor
da população LGBTQIA+ foi de
Antonio Carlos dos Santos, que
hoje é delegado do Conselho Na-
cional de Entidades da Confede-
ração Nacional dos Trabalhado-
res em Educação. Morador da ci-
dade de São Pedro, ele possui um
filho transexual e conquistou a

aprovação de uma lei que obrigas-
se o uso do nome social nas esco-
las municipais e prontuários mé-
dicos. Porém, após a aprovação na
Câmara, houve pressão para que
o Executivo não publicasse a lei.
“Gostaria de propor às vereado-
ras que coloquem um projeto de
lei nesse mesmo sentido”, disse.

Para a vereadora Rai de Al-
meida (PT), é preciso fazer da
luta o combate a todo o tipo de
preconceito, inclusive do discur-
so da ‘cura gay’. “Temos que
enaltecer o amor dizendo que
todas as formas de amor têm que
ser vividas. Esta é uma luta de
todos nós, para que possamos vi-
ver a igualdade na diversidade.”

Uma das instituições pionei-
ras na cidade a trabalhar com a
população LGBTQIA+ e com 30
anos de atuação, a ONG Casvi es-
teve representada na solenidade
pelo coordenador administrativo
Leonardo Geraldi Paulino Ferrei-
ra. “É muito difícil a gente ter espa-
ços para debater e conseguir algu-
ma coisa para a comunidade.”

Na avaliação de Thiago Fran-
co, presidente da Comissão de Di-
versidade da OAB, muitas das
pautas ainda são reféns do Judi-
ciário porque o país ainda possui
um Legislativo fraco. “Esquecem
que igreja é igreja e espaço públi-
co é espaço público”, opinou.

PPPPPALESTRAALESTRAALESTRAALESTRAALESTRA

Projeto de Jundiaí obtém êxito na conscientização da alergia alimentar
A apresentação de um proje-

to aplicado com êxito em Jundiaí
(SP) foi destaque nesta quarta-
feira (17) dentro da programação
da 6ª “Semana de Conscientiza-
ção da Alergia Alimentar”, even-
to que a Câmara realiza anual-
mente, em maio, desde a vigência
do decreto legislativo 17/2018. A
discussão sobre o tema reuniu
educadores, nutricionistas e outros
profissionais ligados ao ensino e à
saúde, em palestra na sede da Se-
cretaria Municipal de Educação.

A Escola do Legislativo pro-
move as atividades da “Semana
de Conscientização” com o apoio
da integrante de seu conselho e
vereadora Silvia Morales (PV),
do mandato coletivo A Cidade é
Sua. A programação, que teve
início na segunda-feira (15),
continua na próxima sexta (19),
quando acontece a roda de con-
versa “Necessidades alimentares
especiais: programa de conscienti-
zação no âmbito local”, também na
sede da Secretaria de Educação.

O modelo adotado em Jundi-
aí é fruto do trabalho conjunto das
pastas de Educação e Saúde para
promover o levantamento de estu-
dantes das redes municipal e esta-
dual com algum tipo de necessida-
de alimentar especial e lhes prover
atendimento e nutrição adequados.
O passo a passo de como o progra-
ma se estruturou na cidade foi de-
talhado pela psicóloga Érika Go-
mes, idealizadora do Grupo de Ação
Alergia na Escola, e pela nutricio-
nista Maria Delgado, diretora do
Departamento de Alimentação e
Nutrição na Prefeitura de Jundiaí.

Érika Gomes explicou que o
programa que coordena age na
prevenção, conscientização e ges-
tão das alergias alimentares nas
escolas. Ela reforçou o papel dos

estabelecimentos de ensino em
trabalhar questões ligadas à nu-
trição com as crianças, por se-
rem o local “onde elas passam a
maior parte de seu tempo”.

Já Maria Delgado explicou
como a Prefeitura de Jundiaí ob-
tém o perfil de alunos alérgicos,
dentro de um plano de ação;
apresentou o fluxograma de
atendimento a esse público, en-
volvendo equipes multissetoriais;
e falou do mapeamento feito por
nutricionistas para detectar ali-
mentos de risco e substituições
que devam ser realizadas. “Não
trabalhamos com cardápio espe-
cial, mas adaptado, que é para
incluir a criança”, distinguiu.

Jeanice de Azevedo Aguiar,
nutricionista com atuação em saú-
de coletiva e gestão de alimentação
escolar no sistema público, expli-
cou as oito etapas do atendimento
ao aluno com alergia alimentar:
começa com o acolhimento à famí-
lia dele e o envio do diagnóstico
médico ao nutricionista da alimen-
tação escolar, passa pela atuação
conjunta de nutricionistas, direção
de escola e merendeiras, até che-
gar à ponta final, com o trabalho
das equipes de logística e monito-
ramento escolar e dos professores.

O papel do nutricionista, des-
tacou, engloba analisar o diagnós-
tico médico que confirmou que o
aluno tem a alergia alimentar, con-
versar com a família do estudan-
te, proceder à prescrição dietética,
providenciar e organizar os ali-
mentos necessários e adequados
à necessidade do aluno, capacitar
os servidores da área operacional,
acompanhar a atenção dada ao es-
tudante e registrar todos os pro-
cedimentos em prontuário.

Carolina Romani Brancalion,
da 3ª Defensoria Pública da Uni-

dade de Piracicaba, apresentou as
legislações estadual e federal que
garantem os direitos de crianças e
adolescentes com doenças crôni-
cas e obrigam estabelecimentos de
ensino a capacitarem seu corpo do-
cente e equipes de apoio para o aco-
lhimento desses estudantes.
“Tudo passa pelo princípio da
equidade”, defendeu Carolina, res-
saltando a importância de a pes-
soa com necessidade alimentar
especial “se sentir incluída”.

Uma das fundadoras do Co-
letivo Acolhimento Alimentar, He-
loize Milano reproduziu a respos-
ta que o Executivo local forneceu
ao requerimento 160/2023, de au-
toria de Silvia Morales. Os dados
da Secretaria Municipal de Edu-
cação apontam que 526 alunos da
rede municipal têm alergia alimen-
tar e outros 162 apresentam con-
dições de saúde não associadas a
alergias alimentares (como ane-
mia e diabetes). Heloize estima que
o número pode ser maior, se com-
parado com a porcentagem geral
da população com essa condição.

Por isso, salientou, a necessi-
dade de “levar informação para
que a comunidade escolar saiba
que tem direito ao cardápio espe-
cial e para que os profissionais te-
nham esse olhar sobre o assun-
to”. “Essas condições [alergias]
demandam modificações muito
profundas na forma como mani-
pulamos os alimentos. Precisamos
que toda a sociedade tenha a di-
mensão da complexidade disso”,
declarou, sobre a importância da
“Semana da Conscientização”.

Silvia Morales lembrou que a
Câmara abraçou o tema desde que
a criação da programação anual foi
proposta pela ex-vereadora Nancy
Thame, da qual foi assessora par-
lamentar. “Neste ano o evento tem
um diferencial, que é o de trazer
esse debate para as secretarias
municipais de Educação e Saúde.
Com isso, fica algo mais ‘de verda-
de’, para que professores, meren-
deiras e o pessoal da Divisão de
Nutrição possa encaminhar as po-
líticas públicas de maneira mais
realista”, enfatizou Silvia Morales.

Guilherme Leite

Experiência da cidade foi trazida a Piracicaba em evento da 6ª “Se-
mana de Conscientização da Alergia Alimentar”, nesta quarta-feira

MMMMMAIOAIOAIOAIOAIO A A A A AMARELOMARELOMARELOMARELOMARELO

Ações de fiscalização e orientação
continuam em avenidas hoje, 19

Como parte da programação
do movimento internacional
Maio Amarelo, de conscientização
para redução de acidentes no
trânsito, a Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes) reali-
za hoje, 19, nas avenidas Alberto
Vollet Sachs e avenida Rio das
Pedras, às 7h, ações de fiscaliza-
ção e orientação, que até o fim do
mês devem ocorrer em outros lo-
cais de Piracicaba. A ação é em con-
junto com a GCM (Guarda Civil
Municipal) e a PM (Polícia Militar).
Neste ano, o tema da campanha é
No Trânsito, Escolha a Vida!, con-
forme definição do Contran (Con-
selho Nacional de Trânsito).

As ações de fiscalização e
orientação deste mês já ocorre-
ram na avenida Independência
e avenida Saldanha Marinho,
dia 10/05, e nas avenidas Ar-
mando de Salles Oliveira e Rena-
to Wagner, dia 16. E também es-
tão programadas para acontecer
no dia 23, na avenida Limeira.

Além das ações de fiscalização
e orientação, estão previstos para o
mês instalação de áreas de moto-
box, que são espaços de espera ex-
clusivos para motocicletas em se-
máforo; recolhimento de veículos
abandonados nas ruas da cidade e
o apoio ao Sest (Serviço Social do
Transporte) e Senat (Serviço Naci-
onal de Aprendizagem do Trans-
porte) em abordagens da temática
com trabalhadores do setor de
transporte de cargas, passageiros,
taxistas, motociclistas, pedestres
e demais atores do trânsito.

De acordo com a titular da
Semuttran, Jane Franco Oliveira,
é imprescindível que todos os usu-
ários do sistema de mobilidade ur-
bana da cidade respeitem as leis de
trânsito, incluindo pedestres, mo-
toristas, motociclistas e ciclistas,
para que acidentes sejam evitados.
Entre as orientações a serem segui-
das estão a de não usar o celular
enquanto dirige, realizar manu-
tenções periódicas nos veículos e
estar sempre atento no trânsito.

Ações de conscientização e instalação de áreas de
motobox integram programação do Maio Amarelo

Isabela Borgese



A5
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 19 de maio de 2023

EEEEEDUCDUCDUCDUCDUCAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO I I I I INFNFNFNFNFANTILANTILANTILANTILANTIL

Mais de 72 mil brinquedos
serão distribuídos pela SE

Divulgação/CCS

Os alunos da Escola Municipal São Vicente de Paulo receberam
os brinquedos nessa semana e já estão se divertindo

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Educação
e de seu setor de Apoio Escolar,
deu início à distribuição de mais
de 72 mil brinquedos nas 93 es-
colas que atendem crianças de 0
a 5 anos da Rede Municipal de
Educação. Nesta aquisição, a
pasta investiu R$ 4.731.790,06.

As peças estão divididas entre
44 produtos e a logística de entre-
ga vem sendo realizada por etapas,
tendo em vista a quantidade eleva-
da de itens para serem distribuí-
dos em todas as unidades escola-
res da Educação Infantil de Pira-
cicaba. Já estão em estoque
27.368 itens entre bonecas, jogos
da memória, carrinhos e triciclos.

O brincar na Educação Infan-
til é um dos principais componen-
tes curriculares, e, o sorriso no ros-
to das crianças revela a importân-
cia de tal investimento. Segundo a
diretora da Escola Municipal São
Vicente de Paulo, Vanessa Pupo,
as crianças ficaram muito felizes
com a experiência de abrir e apro-
veitar os novos brinquedos. “As

crianças tiveram a oportunidade
de abrir, e ficaram muito felizes.
Vieram brinquedos que trabalham
várias frentes na questão pedagó-
gica, a própria questão do faz de
conta, com as panelinhas, as bo-
necas, os carrinhos, podendo re-
presentar diversas funções que são
fundamentais no processo de de-
senvolvimento infantil”, pontua.

De acordo com o setor de
Apoio Escolar uma grande com-
pra de brinquedos não era reali-
zada pela Secretaria desde 2018.
De acordo com o secretário Bru-
no Roza, essa era uma demanda
antiga da Rede, principalmente
das escolas da Educação Infan-
til. “Desde quando assumi a SME
temos levantado as principais
áreas que mereciam nosso olhar
especial e, uma delas era com re-
lação à aquisição de brinquedos
para a escola, que não aconte-
cia há anos. Estamos traba-
lhando neste processo há vários
meses e, agora, conseguimos en-
tregar os itens tão esperados por
nossas escolas”, destaca Roza.
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Colaboradora do HFC Saúde recebe homenagem na Câmara
A colaboradora, Wilcineia

Queiroz Celso recebeu uma ho-
menagem na Câmara de Vere-
adores de Piracicaba pelo ex-
celente trabalho desenvolvido
como Técnica de Enfermagem
no HFC Saúde. Há 22 anos
Wilcineia trabalha no HFC
Saúde, casada, mãe de dois fi-
lhos aos 41 anos fez faculdade
de pedagogia e nos ensina que
é possível sonhar e realizar.

“Nasci de uma família mui-
to simples e humilde, que me en-
sinou desde nova sobre hones-
tidade e trabalho. Desde peque-
na tinha o desejo de estudar,
porém devido as dificuldades

financeiras não passava de um
grande sonho”, lembra ela.

Começou a trabalhar aos 12
anos como babá, e a partir daí
conseguiu ajudar os pais em
casa, pois tinha 11 irmãos, então
toda ajuda era de extrema im-
portância na casa. Aos 17 anos
terminou o colegial e queria fa-
zer o curso de enfermagem que
sempre desejou e sonhou. Para
conseguir esse objetivo foi tra-
balhar em duas casas de família
para pagar o curso. Com muita
dificuldade e renúncias conse-
guiu concluir. “Em 2001 entrei
no HFC Saúde como auxiliar em
enfermagem, e não demorou

O HFC Saúde realizou a
Semana dos Profissionais
da Saúde. A equipe realizou
diversas atividades relacio-
nadas a Segurança do Paci-
ente, Prontuários Eletrôni-
cos e Higiene das Mãos e o
sorteio de vários brindes.

Os colaboradores, além
de reforçarem seus conheci-
mentos de forma lúdica,
também tiveram um momen-
to de interação com os volun-
tários “Cirurgiões da Alegria”,
que realizaram uma dinâmi-

HFC

Semana dos Profissionais da Saúde
ca na Roda do Riso, com di-
reito a pipoca e muita risada.

A semana foi repleta de
homenagens, além de reco-
nhecimentos.  Foram realiza-
dos sorteios de vouchers aos
padrinhos do projeto “Apadri-
nhamento” que tanto ensinam
diariamente e acolhem os no-
vos Colaboradores rumo aos
propósitos da instituição.

Uma semana para reco-
nhecer e parabenizar a equi-
pe do Setor de Pediatria que
está há um ano sem casos de

infecções, graças a qualida-
de do serviço prestado pela
equipe multidisciplinar.

“Nosso agradecimento
aos Profissionais de Saú-
de pelo compromisso com
os pacientes. Ser profissi-
onal da saúde exige dedi-
cação, amor e cuidado. O
HFC Saúde busca cons-
tantemente oferecer ações
de reconhecimento e capa-
ci tação desses prof iss io-
nais” ,  d isse o presidente
do HFC Saúde, José Coral.

muito já estava como técnica,
onde trabalho até hoje com mui-
ta dedicação, gratidão e orgulho”.

Com o decorrer dos tempos,
já estabilizada, ela decidiu dar
mais um passo na vida, come-
çou a graduação em pedagogia.
“Quem me conhece sabe como
amo a área da saúde e a infantil.
Com muito esforço desde o iní-
cio, Deus se fez presente na mi-
nha história e me formei como
pedagoga. Muito feliz por ter
chegado até aqui, e só tenho a
agradecer a Deus, minha família
que sempre me apoiou e a todos
que sempre torceram por mim.
Gratidão define”, concluiu ela.

Fotos: Divulgação

Elis Angela Cataroço, Aline Cecília Cruz, Paula Bonatto, Soraia Ambrósio, Ana Pixioline,
Wilcineia Queiroz, Edna Samarini de Souza, Regiane Pinheiro e Clarisse Teixeira Chicanelli

Simone Gomes da Silva, Wilcineia Queiroz, Rita Manuela Mattos Santos, Luciana Ovidio
de Lima do Amaral, Isabela Bonifácio Martins Nogueira e Fabiana Cristina Gabrin Medina
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Bebel questiona secretário
sobre corte de gastos de
universidades paulistas
A deputada piracicabana advertiu que o governador Tarcísio de Freitas
quer reduzir em 5% o montante que o Estado tem investido em educação

Durante reunião da Comissão
de Ciência, Tecnologia, Inovação e
Informação da Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo, na
quarta (17), a deputada Professo-
ra Bebel (PT) questionou o secretá-
rio estadual, Vahan Agopyan, so-
bre investimentos da pasta com a
possibilidade de corte nas verbas
da educação pelo governador Tar-
císio, já que quatro universidades
estaduais dependem dessas dota-
ções. O secretário de Ciência, Tec-
nologia, Inovação e Informação
esteve na Alesp participando da
reunião da Comissão enquanto con-
vidado, para falar das suas propos-
tas à frente da Secretaria de Ciência
e Tecnologia do Estado de São Pau-
lo, e a deputada piracicabana o ad-
vertiu que o governador Tarcísio de
Freitas quer reduzir em 5% o mon-
tante que o Estado tem investido em
educação, o que irá prejudicar todo
setor, inclusive as universidades.

Bebel, que é membro da Co-
missão, destacou que o Estado con-
ta com a Unicamp, USP, Unesp e a
Fundação Paulo Souza, que jun-
tas, tem uma dotação orçamentá-
ria anual de R$ 19,5 bilhões, sendo
R$ 18 bilhões já são consumidas
pelas quatro universidades para
serem mantidas. Com um possível
corte nas verbas para a educação, a

deputada Professora Bebel, questi-
onou como ficarão os projetos de
pesquisa e expansão no Estado. Fa-
tec, que dependem de recursos para
manter os seus projetos e expansão.

Durante os debates, Bebel res-
saltou que a ciência e tecnologia
neste contexto de pôs pandemia
vive, certamente, o seu melhor mo-
mento, “porque até os mais sim-
ples passaram a entender a impor-
tância da ciência em suas vidas. A
ciência está no seu melhor momen-
to para buscar uma maior valori-
zação”. No entanto, na contramão,
o governo estadual acena com cor-
te nos investimentos em educação,
que seria feita através de uma Pro-

posta de Emenda Constitucional,
que reduziria de 30% para 25% os
investimentos no Estado. “Como
vamos ter compromisso com a ci-
ência e o projeto científico se faltar
recursos. Não tem dicotomia entre
saúde e educação, ambas são im-
portantes para a sociedade”, falou.

Para Bebel, que também é pre-
sidenta da Apeoesp, esta discussão
de ciência e tecnologia está colada
também no modelo de ensino mé-
dio, que foi imposta à sociedade, e
que está formando jovens para
uma educação institucionalizada.
“É necessário que se abra um de-
bate qual o ensino médio tanto no
Estado como nacionalmente que vá

na perspectiva de dar conhecimen-
to e sentido à juventude. É impor-
tante esse debate para saber como
ficarão estes jovens, que em breve
estarão nas universidades. Sempre
defendemos uma sólida formação
básica, para assegurar que este jo-
vem esteja preparado, no futuro,
para ser o que desejar”, completou.

Na Alesp, a deputada esta-
dual Professora Bebel integra
ainda as Comissões de Adminis-
tração Pública e Trabalho, Co-
missão do Turismo, Ciência e
tecnologia e preside a Comissão
Permanente de Educação e Cul-
tura da Alesp, além de ser a Pro-
curadora Especial da Mulher.

A deputada Professora Bebel questionou o secretário durante reunião
da Comissão de Ciência, Tecnologia, Inovação e Informação da Alesp

Divulgação
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A bruxa tá solta no XV....
Olá alvinegros apostólicos

romanos, sejam todos muito bem
vindos a nosso espaço semanal,
livre de amarras e padrinhos. Ah
como é boa e linda a liberdade!
Conquiste a sua também, tenha
sua própria opinião, não se dei-
xe levar por "influenciadores"
e jamais tenha medo de expor
o que pensa, às vezes é tenso,
mas na hora que encosta a ca-
beça no travesseiro à noite e olha
para sua família vai ter a certe-
za que está no caminho correto.

Nuvens negras rondam o
ambiente do Nhô-Quim e eu já vi
i vivi esse filme com baixas e con-
tusões inexplicáveis. Vamos co-
meçar pelas baixas, deixaram o
clube o auxiliar de preparação
física Leonardo Tabai e o super-
visor de futebol Juninho Ams-
talden. Esses profissionais fo-
ram buscar novos desafios em
sua carreira na Portuguesa de
Desportos, boa sorte aos dois.

No elenco as coisas não es-
tão propícias, Lúcio Flávio teve
um choque com o atleta do Ma-
ringá durante a partida e preci-
sou terminar o jogo com a famo-
sa toquinha de natação. Após
isso teve uma convulsão duran-
te a semana e foi submetido a
vários exames que nada consta-
taram de anormal, mesmo assim
está treinando de forma mais
leve, ficou de fora contra o Ope-
rário lá no Mato Grosso, e difi-
cilmente aparece contra o CRAC
neste sábado no Barão pela ter-
ceira rodada do brasileiro.

Nesta mesma partida na es-
treia da competição, Talles en-
trou e torceu o tornozelo ficando
de fora também da segunda par-
tida, assim como Luizão que sen-
tiu demais e teve que sair, mas
está liberado para jogar. Griggor
que voltava após um ano afasta-
do se recuperando de uma cirur-
gia também teve que sair com
fortes câimbras e por último e em
minha opinião o que mais fará
falta para o esquema de Cléber
Gaúcho, Arthur Aliton contun-
diu o joelho no treino da última
sexta feira antes da partida con-
tra o Operário, fez exames e fi-
cou constatado por especialistas
que terá que passar por procedi-
mento cirúrgico no menisco do
joelho direito. O departamento
médico do Nhô-Quim tem então
em tratamento os atletas Artur,
Gabriel Coutinho e Anthony.

Fora isso apesar do treina-
dor dizer que não, e que o time
joga assim desde a copa paulista
de 2022, percebe-se neste início
de competição, um desgaste físi-
co dos atletas do alvinegro. Ob-
servamos que o time não tem for-
ças para os noventa minutos e
que principalmente os atacantes
acabam as partidas ou são subs-
tituídos exaustos. Isso compro-
mete o raciocínio para a tomada

das decisões rápidas, e o que
vemos é uma quantidade enor-
me de passes errados, conclu-
sões a gol desproporcional e dis-
posição tática inexistente. No
segundo tempo contra o Marin-
gá isso foi visível até para quem
não entende nada de futebol,
como um time com um homem
a mais toma sufoco do adver-
sário e fica preso na entrada de
sua defesa sem saída de bola?

Contra o Operário na se-
gunda rodada para quem con-
seguiu acompanhar ao vivo ou
então assistiu as imagens da
partida, viu que o XV somente
se defendeu, não ofereceu em
nenhum momento perigo ao gol
adversário e pela ineficiência do
ataque do Operário trouxe um
ponto na bagagem que tem que
ser muito comemorado, pois o
propósito era exatamente esse:
NÂO PERDER! No confronto
deste sábado o ataque será o
mesmo da última partida, gos-
to do estilo de jogo de Ander-
son Cavalo, mas se ele não ti-
ver alguém chegando de trás
para ele fazer o trabalho de
pivô, ou então pelas laterais
para fazer a triangulação ele
não vai produzir, vai cansar an-
tes do tempo e cair no negativo
com o torcedor que começara a
dizer que o centroavante não é
bom, e a verdade não é exatamen-
te essa. O XV precisa ter varia-
ções de jogadas pelos lados e pelo
corredor central. Lucas Xavier
está devendo uma apresentação
mais consistente e Vitor Braga
nosso mastro precisa aparecer
mais na armação, está muito pre-
so atrás de Guilherme Amorin.

Esta é a minha visão sobre o
XV neste campeonato, e você meu
amigo, qual é a sua? Mande sua
mensagem com sua avaliação no
Whatsapp (19) 99639-2028 que
vamos colocar no ar para os ou-
vinte do programam PASSE DE
LETRA de segunda a sexta das
11h00min as 12h00minmin de
segunda a sexta e também nas
transmissões dos jogos do
XVZÂO pela RÁDIO DIFUSORA
AM 650, com a equipe de espor-
tes PASSE DE LETRA: Tony Cos-
ta, Tarantini, Jonas Parisotto,
João Luís, Edson Severo, Gabri-
el Nappi, Bisteka, Leonel Jr, Ju-
lio Santos e Rodrigo Telles. DI-
FUSORA ESSA RÁDIO É SHOW!

TORCEDORES DO NHÔ-
QUIM, por favor, continuem fa-
zendo a festa que quiserem, li-
guem lanternas, vaiem, xinguem,
aplaudam  e curtam cada mo-
mento dentro do estádio. NIN-
GUÉM é dono do XV ou qual-
quer coisa parecida para dizer o
que você tem que fazer na sua
comemoração.....XV DE PIRACI-
CABA, AS PESSOAS PASSAM,
MAS VOCÊ VELHO E CENTE-
NARIO SENHOR, ÉS IMORTAL!

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Fake news sobre vacinas
disseminam temor entre
famílias, diz pesquisa
Pesquisa Hesitação vacinal: por que estamos recuando em
conquistas tão importantes? ouviu cerca de mil pediatras brasileiros

Medo de possíveis efeitos ad-
versos e falta de confiança nas va-
cinas são os principais motivos
que levam pais e responsáveis a
negligenciar a vacinação de crian-
ças e adolescentes. É o que de-
monstra pesquisa apresentada
pela Sociedade Brasileira de Pedi-
atria e pelo Instituto Questão de
Ciência. Outras alegações comu-
mente ouvidas em consultórios
são o esquecimento, a falta de va-
cinas no serviço público e o preço
das doses nos serviços privados.

A pesquisa Hesitação vacinal:
por que estamos recuando em con-
quistas tão importantes? ouviu cer-
ca de mil pediatras brasileiros no
intuito de descobrir as dúvidas mais
comuns sobre vacinação relatadas
pelas famílias durante o atendimen-
to pediátrico. A íntegra do estudo
será conhecida no fim de maio, mas
dados preliminares indicam influ-
ência relevante de informações não
confiáveis ou fake news sobre o
comportamento das famílias.

“Muitas dúvidas e afirma-
ções falsas baseadas em desinfor-
mação têm chegado até os pedia-
tras. Entre as principais estão fra-
ses como ‘Minha filha não precisa
da vacina para HPV, pois ainda não
iniciou a vida sexual’; ‘Vacina para
HPV pode gerar efeitos neurológi-
cos graves’; e ainda ‘A doença por
rotavírus é leve em crianças’”,
destacou a Sociedade Brasileira
de Pediatria, por meio de nota.

COVID-19 - De acordo com
81,29% dos pediatras entrevista-
dos, a vacina contra a covid-19 é a
que tem gerado maior apreensão
entre as famílias, seguida pelas

doses contra a gripe (6,7%) e a fe-
bre amarela (6,09%), doenças mais
conhecidas pela população. Os prin-
cipais motivos alegados nos con-
sultórios, no caso da vacina contra
a covid, são: - “A vacina da covid-
19 com tecnologia RNA pode tra-
zer riscos à saúde das crianças”
(18,09%); - “Não aceitar correr ris-
cos, uma vez que imunizações po-
dem causar doenças como miocar-
dite e trombose” (16,58%); - “As
vacinas de RNA não são seguras
no longo prazo” (13%);  - “Crianças
não têm covid grave” (12,84%); e -
“Não conheço nenhuma criança
que morreu de covid” (8,8%).

REDES SOCIAIS - Segun-
do a percepção dos especialistas,
informações não confiáveis ou fake
news são veiculadas, sobretudo, por
meio das redes sociais (30,95%).
Aplicativos de mensagens como
WhatsApp (8,43%) e a internet
como um todo (13,6%) aparecem
com um poder de influência su-
perior ao da televisão (3,34%).

ANÁLISE - O presidente da
Sociedade Brasileira de Pediatria,
Clóvis Francisco Constantino, lem-
brou que, ao longo dos últimos seis
ou sete anos, o país registrou uma
queda “acentuada e perigosíssima”
da cobertura vacinal como um
todo. O problema, segundo ele, se
acentuou durante o período mais
crítico da pandemia de covid-19.

“Isso fez com que nos depa-
rássemos com um momento pe-
rigosíssimo em relação a crian-
ças e adolescentes, que são alvo
da atenção do pediatra. Recém-
nascidos, crianças e adolescen-
tes estão correndo risco com

doenças infecciosas, algumas er-
radicadas, e que podem voltar. Es-
tamos na rota de retorno de mui-
tas doenças, alguns gravíssimas.”

“Os pais dessas crianças e ado-
lescentes foram vacinados, mas
não estão levando seus filhos para
serem vacinados”, disse. “Será que
acham que essas doenças, por te-
rem sido algumas erradicadas,
nunca mais voltarão? Será que essa
é uma pergunta que eles fazem a si
próprios? Ou não fazem pergunta
nenhuma e se entregam a falsas
notícias que veem nas redes soci-
ais sobre ‘perigos das vacinas’?”

A presidente do Instituto
Questão de Ciência, Natalia Pas-
ternak, explicou que a proposta
da pesquisa é traçar um panora-
ma acerca da dificuldade enfren-
tadas pelos pediatras no consultó-
rio associadas à hesitação vacinal.
“É uma coisa nova no Brasil.”

“O pediatra brasileiro estava

acostumado a dizer ‘Seu filho
está com X anos e está na hora de
tomar as vacinas Y e Z’. Não ti-
nha muita discussão. O brasilei-
ro sempre foi muito adepto à va-
cinação, até pela cultura que te-
mos, de um programa de vacina-
ção muito atuante há 50 anos.”

Segundo ela, a partir dos re-
sultados da pesquisa, o instituto,
em parceria com a Sociedade Bra-
sileira de Pediatria, desenhou um
curso, já foi realizado, para re-
presentantes das regionais de pe-
diatria espalhadas pelo país.

“A gente dividiu com eles vá-
rias técnicas de comunicação de
ciência e saúde sobre como lidar
com essas dúvidas [dos pais],
como identificar de onde vêm as
dúvidas, por que esses pais estão
chegando, onde eles escutaram,
como eles foram contaminados
pela hesitação vacinal que acaba
aparecendo no consultório.”

Valter Campanato/Agência Brasil

Dados preliminares indicam influência relevante de informações
não confiáveis ou fake news sobre o comportamento das famílias

Na quarta-feira, 10, a verea-
dora Silvia Morales, do Mandato
Coletivo A Cidade É Sua (PV) este-
ve na ALESP – Assembleia Legisla-
tiva de São Paulo -  participando
de um encontro com o Deputado
Marcolino (PT) e cineastas inde-
pendentes do estado de São Paulo,
que são os idealizadores do Projeto
de Lei 573/2023 - Cota de Tela.

O projeto tem como objeti-
vo proporcionar visibilidade a
muitos filmes produzidos de
maneira independente e que são
premiados em festivais, mas
não têm espaço nas telas dos ci-
nemas do estado de São Paulo.

“Esse projeto contribui para
democratizar o cinema nacional
independente, no caso as produ-
ções paulistas. Um produtor inde-
pendente poderá requerer a exibi-
ção nos cinemas da sua cidade ou
em qualquer município do estado
onde há salas de cinema. Para isso,
o produtor não estará isento de
pagar as taxas de exibição, como
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Lei da Cota de Tela Estadual está tramitando na Alesp
Assessoria Parlamentar

Projeto de Lei de autoria de Deputado Luiz Claudio Marcolino (PT)
garante exibição de produções independentes nas salas de cinema

já é a prática desse mercado”, ex-
plicou o deputado Marcolino.

Deivid Evaristo, produtor
audiovisual de Piracicaba, inte-
grante do Grupo Cena 14, suge-
riu que se retomasse a proposta
de exibir curtametragens antes
das exibições dos longas. “Seria
uma importante maneira de va-
lorizar as produções de curtas,
possibilitando as suas exibições
nas telonas”, afirmou Deivid.

O encontro foi muito pro-
dutivo e culminou com o agen-
damento de uma audiência pú-
blica para tratar sobre o PL 573/
2023, a ser realizada em 26 de
junho, sexta feira, na ALESP.

“O público paulista vai ga-
nhar muito em ter a oportunida-
de de prestigiar produções muito
criativas que não entram em exi-
bição nos cinemas por não terem
apelo comercial, mas muita qua-
lidade cultural’, destacou o de-
putado Luiz Claudio Marcolino.

A vereadora Silvia Morales,

que tem contribuído muito para
a articulação com os produtores
de audiovisual que fazem parte
do iCine – Fórum do Cinema do
Interior, que abrange cerca de 90
municípios destacou a importân-
cia do projeto de lei. “Com a apro-

vação da lei Paulo Gustavo tere-
mos ainda mais trabalhos para
serem exibidos entre longas, mé-
dia e curta-metragem. Por isso, a
importância de garantir lugar
para essas produções nas salas
dos nossos cinemas”, destaca.
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Consulta pública online para elaboração segue até hoje, 19
Para aprimorar a implemen-

tação do Fundo de Apoio à Cul-
tura (FAC) em Piracicaba, a Pre-
feitura, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), com o Comcult (Conselho
Municipal de Política Cultural),
lançou consulta pública online,
em formato Google Forms, para
ouvir a sociedade civil em relação
ao planejamento do edital de
2023. As sugestões poderão ser
enviadas até amanhã, 19/05,
no link https://bit.ly/3BBvO6r.

O FAC vai contemplar em
2023, por meio das diretrizes
traçadas com dados desta con-
sulta pública, projetos culturais

nas áreas de música, artes cêni-
cas, audiovisuais, artes visuais,
literatura, cultura popular e me-
mória cultural, proteção e pro-
moção das culturas negras, pro-
moção das manifestações cultu-
rais com temática LGBTQIA+.

Para Carlos Beltrame, secre-
tário de Governo e da Semac, o
FAC é um importante fomento à
cultura. “É uma maneira de apoi-
ar produções culturais de quali-
dade produzidas na cidade”.

Como destaca o edital, o objeti-
vo é dar apoio cultural, com recur-
sos do FAC, a projetos que promo-
vam bens, produtos e serviços cul-
turais tendo como proponentes pes-

soas físicas e jurídicas, inclusive MEI
(Microempreendedor Individual).

As condições de participação,
assim como valores, prazos para
envio de propostas e contraparti-
das serão anunciados em breve.

Sobre a consulta pública onli-
ne, o conselho do Comcult, coorde-
nado por Camila Lara, ressalta que
a resposta ao questionário não im-
plica em cadastro definitivo de pro-
jeto, uma vez que será necessária a
regulamentação, elaboração de edi-
tais e, posteriormente, a apresen-
tação de projeto nos termos do edi-
tal, repasse e prestação de contas.

Camila comenta sobre a reto-
mada do FAC após três anos – o

último edital foi oferecido em 2020.
“Devido ao período de pandemia,
só tivemos editais emergenciais
que visavam mais a ajuda aos ar-
tistas nesse período tão complica-
do. Esse ano a ideia foi soltar um
edital mais ‘robusto’, visando po-
der abranger todas as áreas e, as-
sim, ajudar os artistas com uma
quantia melhor e assim garantir
uma qualidade de projetos”.

Se houver dúvidas sobre o
preenchimento ou sobre o conteú-
do do formulário, é só entrar em
contato com a Semac pelos e-mails
semac@piracicaba.sp.gov.br e
comcult@piracicaba.sp.gov.br
ou pelo telefone (19) 3421-2289.
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Profissionais da enfermagem
são contemplados em solenidade
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38ª Festa das Nações segue
até domingo, 21, no Engenho
Cerca de 4.500 pessoas participaram do primeiro dia de evento, na noite de quarta, 17
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A hepatite C crônica é grave, mas tem cura
Divulgação

O médico infectologista Hamilton Bonilha, a enfermeira
Fernanda Rosa, a secretária Adriana Capello e a assistente
Vanesa Zampaulo, do SCIH da Santa Casa

Por ser uma doença silencio-
sa, quando o paciente apresenta
sintomas da hepatite C crônica,
ela já está em fase de cirrose he-
pática descompensada ou câncer
de fígado. “Portanto, o ideal é di-
agnosticá-la antes da complica-
ção, pois é uma doença que tem
cura”, alerta o infectologista Ha-
milton Bonilha, coordenador do
SCIH- Serviço de Controle de In-
fecção Hospitalar da Santa Casa
de Piracicaba. O Dia Municipal
de Luta Contra a Hepatite C é co-
memorado nesta sexta (19).

Segundo ele, a hepatite C crô-
nica é uma doença viral causada
pelo vírus C da hepatite e transmi-
tida exclusivamente através do san-
gue contaminado, sendo a princi-
pal causa de cirrose hepática e cân-
cer de fígado no mundo. “Neste
cenário, pessoas que receberam
transfusão de sangue e/ou hemo-
derivados antes de 1993 ou que fi-
zeram uso anteriormente de inje-
ções com seringas de vidro, corre-
ram maior risco de contrair esta
doença”, aponta o especialista.

Bonilha informa, ainda, que
diante da raridade em se adquirir
este vírus atualmente, a Organiza-
ção Mundial de Saúde e Departa-
mento de Vigilância, Prevenção e
Controle das Hepatites Virais do
Ministério da Saúde do Brasil lan-
çaram em 2017 um plano para eli-
minação da Hepatite C até 2030.

“Para que este objetivo seja
alcançado existe a necessidade
de fortalecer parcerias com Es-

tados e Municípios, principal-
mente na atenção básica e servi-
ços ambulatoriais com a finali-
dade de aumentar o número de
diagnóstico através de testes rá-
pidos de detecção e, consequen-
temente, ampliar o número de
tratamento”, observa Bonilha.

Ele revela que, a partir deste
projeto, ficou estabelecido que to-
dos os pacientes com o vírus pre-
sente no sangue deveriam rece-
ber terapia antiviral, que atual-
mente, na grande maioria das
vezes se resume a um comprimi-
do ao dia por 12 semanas.

Quem também defende a ini-
ciativa da OMS e do MS  é o on-
cologista Fernando Medina, di-
retor do Cecan (Centro do Cân-
cer da Santa Casa de Piracica-
ba). Para ele, a proposta para eli-
minação da hepatite C crônica
deverá reduzir drasticamente o
carcinoma hepatocelular, a cir-
rose descompensada e as mor-
tes relacionadas ao fígado.

“Nossos registros de cân-
cer de fígado são muito maio-
res que os de outros centros de
tratamento oncológico porque
somos referência para o DRS-
10 - Departamento Regional de
Saúde em assistência ao cân-
cer de fígado; de forma que re-
cebemos pacientes de Piracica-
ba e outras 25 cidades, pois ofe-
recemos com exclusividade o
processo de quimioembolização
para tratamento do hepatocar-
cinoma”, disse o oncologista.

Ele fala também sobre as difi-
culdades do tratamento da doen-
ça devido ao seu avanço quando
diagnosticada e à baixa expectati-
va de vida.  Dados estatísticos re-
velam que, dos 2.800 casos de cân-
cer diagnosticados no Cecan de
2021 até o momento, 1,36% deles, o
equivalente a 38 casos,  são de cân-
cer de fígado do grupo hepático.

“Estima-se que 80% dos ca-
sos de câncer de fígado ocorrem
em pessoa com cirrose hepática,
pois a incidência da doença está
diretamente relacionada com a
hepatite B, hepatite C e cirrose he-
pática, que aumentam o risco de
mutações genéticas e crescimento
celular descontrolado, caracterís-
tica do câncer”, explica Medina.

Ele ressalta, entretanto, que

apesar de essas condições au-
mentarem significativamente o
risco para o câncer de fígado,
nem todas as pessoas com essas
condições  desenvolvem a doen-
ça. “De qualquer forma, a pre-
venção e o tratamento adequa-
do das infecções crônicas do fí-
gado são fundamentais para re-
duzir o risco de câncer neste ór-
gão”, alerta o oncologista, lembran-
do que este é justamente o objetivo
do Sábado Sem Câncer, progra-
ma  preventivo desenvolvido gra-
tuitamente pelo Cecan para pre-
venção e tratamento do câncer.

“Acompanho pessoalmen-
te alguns casos de pacientes
com cirrose provenientes des-
sas campanhas para exames
anuais dessas pessoas”, disse.

Foto Pecege

Rainhas da festa, que representam 17 nações, se apresentaram na cerimônia de abertura

A noite de quarta-feira 17/05,
foi marcada pelo início da 38ª Fes-
ta das Nações de Piracicaba. A
abertura oficial foi declarada pelo
prefeito Luciano Almeida em ceri-
mônia que contou com a presença
de autoridades e a apresentação
das Rainhas. Cerca de 4.500 pes-
soas passaram pelo evento no pri-
meiro dia, aproveitando toda a
gastronomia típica dos 17 restau-
rantes e as apresentações no palco
principal. A festa segue até domin-
go, 21, no Engenho Central.

Também participaram do
evento de abertura o cônsul-geral
da Coreia do Sul, Insang Hwang; o
cônsul-geral adjunto da Coreia do
Sul, Joohoo Kim; e o coordenador
de assuntos políticos do Consula-
do da Coreia do Sul, Jorge Noh.
Nesta edição, toda a renda da fes-
ta, adquirida por meio dos res-
taurantes das 17 nações, será re-
vertida a 21 instituições sociais.

“Essa festa é a soma de três
grandes instituições: patrocinado-
res, voluntários e o público. A Fes-
ta das Nações tem um objetivo, que
é ajudar as 21 instituições filantró-
picas que, durante o ano todo, pres-
tam serviços à nossa população, e
com isso, Piracicaba é uma das ci-
dades mais acolhedoras e solidári-
as do país. E ano passado, tivemos
um público de 83 mil pessoas, que
foi recorde, e vamos buscar bater
esse recorde”, destacou Luciano
Almeida ao declarar a abertura ofi-
cial da 38ª Festa das Nações.

A presidente do Fussp, Andréa
Almeida, fez um convite a quem
tem interesse em trabalhar no
evento como voluntário. “A Festa
das Nações é a festa do voluntaria-
do e da solidariedade. Aproveito
para fazer um convite àqueles que
desejam ser voluntários, que se ca-
dastrem na plataforma PiraSolidá-
ria. Até o momento, 154 pessoas se
cadastraram e vão trabalhar na
Festa das Nações”, ressaltou. In-
teressados em se voluntariar na
festa devem acessar http://
pira.sp.gov.br/festadasnacoes.

O presidente da Fenapi, Fábio
Sanches, enalteceu a união de tra-
balhos e esforços para a realização
da Festa das Nações. “É uma gran-
de honra estar, novamente, à fren-
te no trabalho da Fenapi, junto com
a Prefeitura de Piracicaba, o Fussp
e a Secretaria de Governo. Agrade-
ço aos patrocinadores que permi-
tem que essa estrutura toda seja
montada no Engenho Central e que,

ano a ano, demonstram o apoio às
entidades que se beneficiam com a
Festa das Nações. Agradeço, prin-
cipalmente, a todos os voluntários.
São mais de 5.000 pessoas que tra-
balham para que esse evento acon-
teça, oferecendo tempo e muito
amor à causa de cada instituição”.

O cônsul-geral da Coreia do
Sul, Insang Hwang, também falou
aos presentes. “Nosso Brasil é re-
pleto de muitos imigrantes, de to-
das as etnias, então é muito grati-
ficante participar da Festa. Desejo
que a festa seja um sucesso”.

“A solidariedade bate forte
dentro de Piracicaba. A Festa é um
ato de carinho, de amor ao próxi-
mo”, disse o presidente da Câmara
Municipal, Wagner Oliveira.

Realizada pela Fenapi (Asso-
ciação Festa das Nações de Pira-
cicaba), a Festa das Nações é pro-
movida pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio do Fundo Social
de Solidariedade (Fussp), com
organização da Secretaria Muni-
cipal de Governo. Uma parte dos
recursos são oriundos da Lei de
Incentivo à Cultura, via Ministério
da Cultura do Governo Federal.

HORÁRIOS E INGRES-
SOS – Hoje, 19, a festa começa às
19h e se encerra às 2h. No sábado
começa às 11h e termina às 2h, e no
domingo começa às 11h e termina
às 18h. Ingressos antecipados para
a 38ª Festa das Nações estão à ven-
da pela internet. Para adquirir,
basta acessar o site oficial da festa,
no endereço festadasnacoes.org.br,
clicar no botão Ingressos e escolher
os dias. Ingressos custam R$ 12 (in-
teira) e R$ 6 (meia-entrada). Ven-
da antecipada no site, botão Ingres-
sos e escolher os dias. Serão aceitos
cartões de crédito, débito e dinhei-

ro. No botão Acesso à Festa estão
todas as informações sobre gratui-
dade e meia-entrada, assim como
os termos para a entrada de meno-
res de idade. O acesso de menores
de 16 anos só será possível na com-
panhia de um adulto ou responsá-
vel e com o preenchimento da de-
claração necessária, disponível.

ACESSO E ESTACIONA-
MENTO – Os valores do estacio-
namento são R$ 25 (automóveis e
caminhonetes) e R$ 12 para mo-
tos. O pagamento do estacionamen-
to deve ser feito no próprio local
aos agentes identificados e medi-
ante fornecimento de recibo com a
identificação de pago. As entradas
do estacionamento serão na aveni-
da Beira Rio (na rotatória, ao lado
do entroncamento com a Rua Luiz
de Queiroz), avenida Maurice
Allain e avenida Dona Lídia (na
esquina com rua Dom João). O
acesso ao estacionamento de ser-
viço será pela ponte do Morato.
Patrocinadores, artistas e funcio-
nários da Secretaria da Ação Cul-
tural acessam pela avenida Mau-
rice Allain (ponte do Mirante).

TRANSPORTE PÚBLI-
CO, APP e PCDs– As pessoas
que preferirem podem chegar
com facilidade até a Festa das
Nações de ônibus e também por
carro de aplicativo. No caso dos
ônibus, a Secretaria Municipal de
Mobilidade, Trânsito e Tranportes
(Semuttran) criou a Linha 001, que
vai funcionar entre os dias 17 e
21/05, com viagens do Terminal
Central de Integração (TCI) até o
Engenho Central, a cada 30 mi-
nutos. A linha será gratuita.

A linha sairá da plataforma
B1 do TCI e seguirá até a avenida
Beira Rio com desembarque final

entre as ruas XV de Novembro e
Rangel Pestana. O retorno ao TCI
começa a partir das 17h15, até
as 23h15, da ponte Estaiada. No
sábado, as saídas acontecem a
partir das 9h, com retorno a par-
tir das 9h15 até as 23h15.

No domingo, saídas do TCI das
9h até as 19h. O retorno para o TCI
será das 9h15 até as 19h45. Todas
as informações podem ser acessa-
das no site da Transporte TUPi (ht-
tps://www.tupitransporte.com.br/)
em Linhas e Itinerários. Os veícu-
los por aplicativo também terão um
local próprio para embarque e de-
sembarque na avenida Beira Rio, en-
tre as ruas XV de Novembro e Ran-
gel Pestana. O acesso ao local é ex-
clusivo pela Rua XV de Novembro.

As pessoas com deficiência
também terão atenção especial para
curtir a Festa das Nações. Veículos
do Elevar, sistema de transporte
adaptado da Prefeitura de Piraci-
caba, farão embarque gratuito de
pessoas com deficiência (PCDs), em
área no estacionamento do posto
de combustíveis 3S (avenida Presi-
dente Kennedy). A pessoa com de-
ficiência poderá embarcar com um
acompanhante. Na quarta, quinta
e sexta, as vans do Elevar fazem o
transporte das 18h à 1h. No sába-
do e domingo, das 9h à 1h.

BILHETERIAS – A Festa
das Nações de Piracicaba possui
quatro bilheterias de acesso: passa-
rela Pênsil (avenida Beira Rio); pas-
sarela Estaiada (avenida Beira Rio);
Mirante (avenida Maurice Allain);
e Ponte do Morato (avenida Sérgio
Caldaro) – acesso apenas para em-
barque e desembarque de pessoas
com mobilidade reduzida e mora-
dores locais. Não há estacionamen-
to oficial próximo a esta bilheteria.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, conforme iniciativa do ve-
reador Ary Pedroso Jr. (Solidari-
edade), no requerimento 92/2023
promoveu reunião solene com
destaque à “Semana da Enferma-
gem” e entrega do título “Profissi-
onal do Ano da Enfermagem”.
Foram homenageadas Cosma Pei-
xoto Gomes Gonçalves, Fabiana
Cristina Garbin Medina, Isabela
Bonifácio Martins Nogueira, Lu-
ciana Ovidio de Lima do Amaral,
Rita Manuela Mattos Santos, Si-
mone Gomes da Silva e Wilcineia
Queiroz da Silva Celso. O evento
aconteceu nesta terça-feira (16),
no salão nobre “Helly de Campos
Melges”. A cerimônia tem base no
decreto legislativo 3/2002.

A Semana da Enfermagem é
celebrada anualmente, de 06 a
12 de maio. Neste ano, ela foi re-
alizada excepcionalmente no dia
16 de maio.  Durante a solenida-
de também foi entregue o título
“Profissional do Ano da Enfer-
magem”, contemplando os sete
homenageados da noite.

Na entrega das homenagens,
o vereador Ary Pedroso Jr. fez ques-
tão de nominar cada contempla-
do, “de pessoas que muito nos or-
gulham”, disse o parlamentar,
que também lembrou da conquis-
ta da categoria, em reconhecimen-
to do Supremo Tribunal Federal,
no piso salarial da enfermagem.

“Vocês são profissionais que
fazem muito pela saúde. Como mé-
dico, quero agradecer, pois os hos-
pitais não andam sem vocês. Faze-
mos nossas cirurgias diariamente e
quando chegamos está tudo pron-
to, seguindo os protocolos para o
atendimento”, enalteceu o parla-
mentar, em reconhecimento do
apoio ao profissional e pacientes.

Ary Pedroso também citou
o caso do médico Carlos Jous-
sef, que passou por maus mo-
mentos “e graças a Deus, depois
de dois meses, com muita reabi-
litação está aqui para atender.
Que Deus continue dando garra,
força e principalmente amor para
seguir em frente atendendo as
pessoas”, concluiu o vereador.

O diretor do Sindicato dos
Servidores Municipais de Piraci-
caba, Osmir Bertazoni agradeceu
o vereador Ary pelas homenagens
e, destacou o legado da Unimed
em Piracicaba, em parcerias, que
agora também se revertem na
continuidade do hospital Ilumi-
na, além de considerar a família
de Marcelo Cansado, nos 70 anos
de história em Piracicaba.

Bertazoni também enalteceu a
formação profissional dos contem-
plados da noite. “Minha singela

Reunião solene conferida pelo vereador Ary Pedroso Jr. entregou o
título de profissional do ano, com destaque à Semana da Enfermagem

Guilherme Leite

homenagem, em nome do Sindica-
to dos Servidores de Piracicaba, nos
seus mais de 40 anos de serviços
prestados à cidade”, disse Osmir,
que ainda se reportou ao período
da Covid-19, que provocou uma
grande neurose social, com quase
700 mil vidas que foram levadas
nesta fase. “Passamos por momen-
tos de tortura e vocês aí aguentan-
do. Minhas palavras é só para mos-
trar o quanto vocês foram impor-
tantes, enquanto nós estávamos
aqui”, concluiu o sindicalista.

A enfermeira Ana Carolina
Fuza Lunetta representou a se-
cretaria municipal de Saúde. Ela
enfatizou a forma como a Câma-
ra presta as homenagens, além de
reconhecer o universo da enfer-
magem e de reconhecer que a ca-
tegoria carece de melhores estru-
turas de trabalho.Também agra-
deceu a presença dos homenage-
ados, com seus familiares.

O presidente da Unimed, Car-
los Joussef enfatizou a importân-
cia de mais uma vez, em mais de 12
anos ao prestigiar a reunião solene
em homenagem aos profissionais
da saúde. Ele parabenizou os con-
templados da noite e ainda qualifi-
cou a enfermagem como uma da-
quelas profissões que se sobressai
às outras, de pessoas que não me-
dem esforços, abnegadas, que até
deixam suas famílias e os mais pró-
ximos para atender o outro.

Joussef citou que no decorrer
dos seus 20 anos de atuação na
área da saúde sempre observou a
enfermagem, sendo muito impor-
tante a sua valorização. E, também
referendou a conquista da catego-
ria no piso salarial, reconhecendo
a justiça que se procura fazer pe-
rante estes profissionais. “Me or-
gulho muito de estar junto des-
ta sagrada profissão”, disse.

Rita Manuela Mattos Santos
falou em nome dos homenagea-
dos e, além dos agradecimentos
aos contemplados da noite, tam-
bém interpretou parte de uma
canção para simbolizar o quanto
a categoria dos enfermeiros foi
fundamental, “mais que vencedo-
res”, nos momentos cruciais de
pandemia que afetou o mundo.

Manuela agradeceu a singe-
la homenagem da Câmara, pelo
vereador Ary Pedroso Jr., em de-
fesa dos profissionais da enfer-
magem. “Durante os meus mais
de 30 anos, poderia contar diver-
sas histórias, daquilo que vi, do
que passamos, relacionados à
pandemia. Aprendi mais uma coi-
sa, que ser enfermeira é estar além
da arte do cuidar, pois esta pro-
fissão é a arte da empatia, de se
colocar no lugar do outro”, disse.
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Simespi será homenageado no
Fórum Londres Empresarial
Será dia 7 de junho no espaço de eventos da Igreja Batista de
Westbourne Park; é uma realização da empresa Esteves Eventos

O Simespi (Sindicato das In-
dústrias Metalúrgicas, Mecânicas,
de Material Elétrico, Eletrônico, Si-
derúrgicas e Fundições de Piraci-
caba, Saltinho e Rio das Pedras)
será homenageado durante o Fó-
rum Londres Empresarial, que
acontece no dia 7 de junho, das
18h às 21h (horário local), na ca-
pital inglesa. O encontro empre-
sarial, que acontece no espaço de
eventos da Igreja Batista de Wes-
tbourne Park, é uma realização
da empresa Esteves Eventos.

“O objetivo é estreitar o re-
lacionamento entre empresários
brasileiros e ingleses, da indús-
tria e do varejo. Na ocasião, fa-
remos uma homenagem ao Si-
mespi, uma importante entidade
brasileira de atuação fundamen-
tal no setor metal mecânico há
mais de 30 anos”, explica Matheus
Esteves, idealizador o fórum.

Esteves explica que o Fórum
Londres Empresarial será compos-
to por um importante bloco temá-
tico, em que serão discutidos as-
suntos atrelados ao empreendedo-

Divulgação

O Simespi é presidido por Erik Gomes

rismo, oferecendo conteúdo de
qualidade ao público participante.
“Diante de todo o cenário negativo
formado pela Covid-19 nos últimos
anos, nunca foi tão importante reu-
nir empresários europeus e brasi-
leiros, do setor produtivo, para de-
baterem ideias de soluções para os
problemas gerados pela crise”, afir-
ma. O empresário enfatiza que “o
melhor caminho para vencer e su-
perar as adversidades é a união
empresarial, independente do país
de origem das lideranças”.

O presidente do Simespi, Eri-
ck Gomes, diz que a entidade sen-
te-se honrada com a homenagem
e vê na iniciativa uma oportuni-
dade única para a troca de ideias
entre empresários de realidades di-
ferentes, mas com objetivos co-
muns. “De fato, a pandemia de-
sestabilizou a economia mundial e
precisamos de tempo e esforço para
que tudo volte ao normal. Para isso,
a mobilização precisa envolver em-
presários de todas as partes do
mundo. Nós acreditamos nas so-
luções que nascem do esforço cole-

tivo e, por isso, apoiamos o Fórum
Londres Empresarial”, afirma.

Para a realização de um even-
to desta magnitude, a Esteves Even-
tos contou com apoio das empre-
sas:  Danpower Caldeiras, General
Chains do Brasil, Ucaf Peças para
Bombas Centrífugas; Super Lami-
nação Comércio de Sucatas,

Guilherme Chiquini - Advocacia
Previdenciária, Melos Ocupacio-
nal, Insights do Luxo, N1 Imigra-
ção e UP! Creative Marketing.

Quem quiser acompanhar o
Fórum on-line em tempo real
pode entrar em contato pelo
Whatsapp (19) 97800-1888 para
receber o link da transmissão.

Para a realização das eleições
no maior colégio eleitoral do país,
o TRE-SP contou com 403.548
mesárias e mesários no último
pleito — desse total, 63% traba-
lharam voluntariamente. Dada a
magnitude das eleições paulistas,
são essenciais iniciativas que des-
pertem o interesse de cada vez
mais voluntários. Uma dessas
ações é o Programa Mesário Vo-
luntário Universitário, implemen-
tado pela Escola Judiciária Eleito-
ral Paulista (Ejep) para arregimen-
tar colaboradores em universida-
des e aprofundar a consciência
de cidadania desse público.

Atualmente, há 36 instituições
de ensino superior conveniadas em
26 zonas eleitorais (ZEs), entre elas
a 110ª ZE — Rio Claro. O chefe do
cartório, Guilherme do Valle Tau-
fic, diz que eles têm convênio com
universidades de Rio Claro desde
2014. “É um modo de buscarmos
mais mesários voluntários, pois é
muito melhor trabalhar com quem
se voluntaria. Atuam com mais dis-
posição e, com isso, diminuem os
pedidos de dispensa”, afirma.

Outro cartório que participa do
programa é o da 342ª ZE — Soro-
caba. No momento, a zona eleito-
ral possui convênios com duas ins-
tituições e o seu chefe, Emerson José
Oliveira Machado, é um entusias-
ta da ação. “É importante oferecer

PPPPPROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMA

TRE-SP incentiva atuação
de estudantes nas eleições

um estímulo aos universitários
para que participem do processo
democrático como mesários”,
analisa o servidor, mas comenta
que a adesão ainda é pequena.

A servidora da Seção de Pro-
gramas Institucionais (Sepi), da
Ejep, Barbara Lima Gomes, des-
taca que o programa é divulga-
do durante as visitas guiadas
monitoradas de universidades
às dependências do Tribunal e
que a escola está estudando ma-
neiras de tornar a assinatura do
convênio mais prática. “Além
disso, para o pleito de 2024, va-
mos reformular todo o material
gráfico de divulgação para en-
vio às zonas eleitorais”, ressalta.

IMPORTÂNCIA — Duran-
te o 2º Encontro da Justiça Elei-
toral, ocorrido no fim de abril, o
presidente do TRE-SP, desembar-
gador Paulo Galizia, ressaltou a
importância do projeto, fazendo
um apelo para que os presentes
auxiliassem na divulgação e im-
plementação mais efetiva do pro-
grama em seus municípios. “Mui-
tos aqui são chefes de cartórios
em cidades que possuem univer-
sidades. Esse programa beneficia
a Justiça Eleitoral e o estudante,
porque ele pode usar o período tra-
balhado como horas complemen-
tares e nós podemos ter mais me-
sários de qualidade”, comentou.

O Grupo de Práticas em Hor-
ticultura (GPF), da Escola Supe-
rior de Agricultura Luiz de Quei-
roz (Esalq/USP), realizará entre
26 e 27 de maio, no Anfiteatro da
Genética, o I Circuito da Pales-
tras em Fruticultura, sob coor-
denação do Prof. Francisco de
Assis Alves Mourão, do Departa-
mento de Produção Vegetal.  

Destinado a estudantes, fru-
ticultores, extencionistas, produto-
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Fruticultura terá palestras
em circuito dias 26 e 27

res e pesquisadores, o evento  tem
por objetivo apresentar as inova-
ções, difundir informações da pes-
quisa, fomentar debates e trocar
experiências entre os profissionais
e estudantes na área, visando as-
sim contribuir para o desenvolvi-
mento sustentável da fruticultura.
Demais informações e inscrições
podem ser feitas em https://
fealq.org.br/eventos/fruticultura-
palestras/ . E-mail gpf@usp.br .
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Vereador quer melhorias em vários pontos da cidade
Consciente dos desafios en-

frentados pelas pessoas com de-
ficiência ou mobilidade reduzida,
o vereador André Bandeira
(PSDB), por intermédio de indi-
cações ao Executivo solicita me-
lhorias na acessibilidade em vári-
os pontos do município, visando
garantir a inclusão e o pleno exer-
cício dos direitos desses cidadãos.

Acessibilidade é um direito
fundamental de todas as pesso-
as, independentemente de suas li-
mitações físicas ou cognitivas. No

entanto, é comum encontrar obs-
táculos que dificultam ou impe-
dem a circulação e participação
desses indivíduos na sociedade.
Ciente disso, o vereador André
Bandeira ressalta que têm se de-
dicado a buscar soluções e melho-
rias para garantir o pleno acesso a
espaços públicos e serviços.

O parlamentar enfatiza que
tem realizado um trabalho inci-
sivo na identificação de pontos
críticos da cidade em termos de
acessibilidade. Praças, parques,
prédios públicos, calçadas, pon-
tos de ônibus e outros locais.
Com base em denúncias e deman-
das apresentadas por cidadãos,
bem como em suas próprias ob-
servações, André Bandeira reite-

ra que por essa razão encaminhou
através de várias indicações aos
órgãos competentes, solicitando
adequações e investimentos.

As melhorias sugeridas pelo
vereador abrangem a instalação
de rampas de acesso, corrimãos,
piso tátil, sinalização adequada,
calçadas acessíveis, elevadores
e banheiros adaptados, entre
outras medidas. Além disso, o
parlamentar destaca que tem
cobrado fiscalização e punição
para casos de descumprimento
das leis de acessibilidade por
parte dos órgãos fiscalizadores.

André Bandeira também
ressalta que as ações do verea-
dor vão além das solicitações
formais, pois atua na promo-

ção de diálogos com a socieda-
de civil, promovendo reuniões
com representantes de bairro,
para envolver a comunidade e
sensibilizar a população em ge-
ral sobre a importância de uma
cidade acessível e inclusiva.

“Ações como essas contribu-
em para a construção de uma so-
ciedade mais justa e democráti-
ca, onde todos possam desfrutar
plenamente dos espaços públicos
e serviços disponíveis. Espero que
essas demandas apresentadas ao
Executivo possam ser pronta-
mente atendidas, para que a cida-
de se torne um lugar cada vez mais
acessível”, enfatiza o parlamen-
tar, no teor das indicações 2193-
2199-2201-2200 e 2197/2023.
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Conferência Regional percorre o
interior do Estado de São Paulo
Gratuita e aberta à comunidade, CRADV23, de Piracicaba a Americana,
de São João da Boa Vista a Mogi Guaçu’ será realizada na cidade de Leme

A Ordem dos Advogados do
Brasil seção São Paulo (OAB SP)
promove, no próximo dia 26 de
maio, sua sexta Conferência Regi-
onal da Advocacia de 2023
(CRADV23). O evento será realiza-
do em Leme, com a participação de
29 subseções: Americana, Aguaí,
Araras, Artur Nogueira, Caconde,
Capivari, Casa Branca, Espírito
Santo do Pinhal, Hortolândia,
Leme, Limeira, Mococa, Mogi Gua-
çu, Mogi Mirim, Nova Odessa, Pi-
racicaba, Pirassununga, Porto
Ferreira, Rio Claro, São João da
Boa Vista, São José do Rio Pardo,
São Pedro, São Sebastião da Gra-
ma, Santa Bárbara d’Oeste, Santa
Cruz das Palmeiras, Santa Rita do
Passa Quatro, Sumaré, Tambaú e
Vargem Grande do Sul. Também
participam as subsedes das OAB SP
em Cordeirópolis, Itirapina, Monte
Mor e Rio das Pedras. Somente es-
sas regiões reúnem mais de 17 mil
profissionais inscritos na Secional.

Em um novo formato, promo-
vido pelo Universo OAB SP – com-
posto pela Ordem paulista, suas
subseções, Caixa de Assistência dos
Advogados de São Paulo (CAASP),
Escola Superior da Advocacia
(ESA) e OABPrev-SP –, o encontro
terá discussões voltadas para temas
relacionados à transformação do
mercado jurídico e das relações soci-
ais, em especial, com o advento da
adoção de novas tecnologias, fomen-
tando outras formas de trabalho.

Divulgação

Ao todo, serão 14 encontros
por todo o Estado, mais de 220
palestrantes e sete “trilhas de
aprendizagem” para diversos
públicos do universo jurídico:
advogados e advogadas, jovem
advocacia, estudantes de Direi-
to, além de diretores e colabo-
radores da Ordem paulista.

“Planejamos as Conferênci-
as Regionais da Advocacia em
um modelo que acompanha as
mudanças do mundo, que ocor-
rem em nível exponencial, ao
permitir acesso a grandes no-
mes da advocacia, divulgando
temas que impactam direta-
mente a classe, além de promo-
ver uma rede de relacionamen-
to, fundamental para alavancar
o sucesso profissional. Nesse
sentido, os eventos são excelen-
tes oportunidades de acelerar o co-
nhecimento”, explica a presidente
da OAB SP, Patricia Vanzolini.

APRENDIZAGEM — As
Conferências Regionais da Advo-
cacia proporcionam diversas ativi-
dades, dentro do conceito de tri-
lhas de aprendizagem, em que o par-
ticipante pode, dependendo de seu
perfil, acessar os conteúdos mais
alinhados com seus objetivos.

“São verdadeiras imersões de
aprendizado, inclusive com al-
guns temas transversais, de suma
relevância. Esse é um formato em
linha com o universo de suporte
e infraestrutura oferecido pela

nossa Secional. A entidade está
em constante modernização, re-
organizando suas atividades,
oferecendo mais soluções e bene-
fícios em ‘mundos de serviços’.
Todas essas mudanças estão sen-
do pensadas com foco na agenda
da advocacia paulista e nas ne-
cessidades da categoria”, desta-
ca a diretora secretária-geral da
OAB SP, Daniela Magalhães.

Para a 6ª CRADV23, já estão
confirmados profissionais renoma-
dos, como o advogado, professor e
diretor da ESA, Flávio Tartuce; a
vice-presidente para a Área da
Mulher Advogada da Comissão de
Direitos e Prerrogativas da Secio-
nal, Claudia Luna; o advogado e
professor, Caio Farah; a professo-
ra e advogada especialista em Di-
reito de Família e Sucessões, Ceci-
lia Hildebrand; a professora e ad-
vogada especialista em Direito

Constitucional, Ilnah Toledo Au-
gusto; além das exposições de di-
retores da Ordem paulista, da
CAASP, da Escola Superior da
Advocacia e da OABPrev-SP.

As Conferências Regionais de
2023, que já reuniram cerca de 3
mil pessoas, são gratuitas e aber-
tas à comunidade: estudantes de
Direito, jovem advocacia, advo-
cacia autônoma, sociedades de
advocacia e pessoas interessadas
em assuntos do âmbito jurídico.

SERVIÇO
6ª CRADV23 - 26 de maio -
8h às 18h30 - Faculdade
Anhanguera - Rua Walde-
mar Silenci, 340, Cidade
Jardim, Leme - Inscrições:
s y m p l a . c o m . b r / e v e n t o /
cradv23-edicao- leme-de-
piracicaba-a-americana-de-
sao- joao-da-boa-v is ta-a-
mogi -guacu/1996557
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Em visita a Araraquara, vereadora
conhece o programa IPTU Verde

Em referência ao Dia Nacio-
nal de Combate ao Abuso e Ex-
ploração Sexual de Crianças e
Adolescentes, instituído em 18 de
maio, a Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads), em parceria com
a rádio Educativa FM, realiza
uma série de entrevistas sobre o
tema nos dias 18, 19 e 23/05, sem-
pre das 8h40 às 9h15, com pro-
fissionais da rede socioassisten-
cial. As entrevistas fazem parte
das ações de enfrentamento para
conscientizar a sociedade sobre
a proteção de suas crianças e
adolescentes, o Maio Laranja.
Os ouvintes poderão participar

com perguntas aos entrevista-
dos, via WhatsApp da rádio
Educativa FM, (19) 3433-4430.

Hoje, 19, o psicólogo e conse-
lheiro tutelar Nivaldo Guidolin de
Lima Filho apresentará informa-
ções sobre educação sexual relaci-
onada à promoção dos direitos
humanos e a importância de falar
sobre ela, como prevenção de vio-
lências sexuais. Discorrerá ainda
sobre como diferenciar educação
sexual de estimulação sexual e
os resultados favoráveis, con-
forme dados das Nações Uni-
dades (ONU) e Unesco (Orga-
nização das Nações Unidas para
a Educação, Ciência e Cultura).
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Combate ao abuso sexual infantil é tema de entrevistas na rádio

A Secretaria Municipal de
Meio Ambiente e Sustentabilidade
de Araraquara (SP) recebeu nesta
terça-feira (16) a visita da vereado-
ra Silvia Morales (PV), do manda-
to coletivo A Cidade é Sua. A parla-
mentar foi recepcionada pelo titu-
lar da pasta, José Carlos Porsani,
pela coordenadora de Áreas Ver-
des e Combate à Poluição, Luciana
Fernandes, e pelo gerente de Fisca-
lização e Licenciamento Ambiental,
João Vitor Dall’Acqua de Castro.

O Fórum de Gestão e Planeja-
mento Territorial Sustentável, da
Câmara Municipal de Piracicaba,
do qual Silvia Morales é uma das
coordenadoras junto com Josef
Borges (Solidariedade), promoveu
em abril reunião para discutir a
possibilidade de implantar na ci-
dade o “IPTU Verde”, a exemplo
das iniciativas já adotadas em Por-
to Seguro (BA) e Araraquara, cujo
Executivo enviou representantes
para o evento. Diante disso, o obje-
tivo da visita de Silvia Morales foi
inteirar-se de como o programa foi
implantado na cidade e trazer a
experiência para Piracicaba consi-
derando a realidade do município.

José Porsani apresentou as
instalações da secretaria, bem como
os departamentos e servidores res-
ponsáveis por eles. “Tenho bastan-
te tempo de atuação na política,
mas, no meio ambiente, é a pri-
meira vez que trabalho. Por isso,
é muito importante a valorização
desses servidores que já atuam
na área e conhecem muito sobre
o tema”, destacou o secretário.

A conversa girou em torno dos
trâmites que possibilitaram a apro-
vação do programa IPTU Verde em
Araraquara. “Foi necessária uma
grande articulação entre Executi-
vo e Legislativo para que todos en-
tendessem que os benefícios ambi-
entais trazidos pelo programa su-

Assessoria Parlamentar

A vereadora Silvia Morales, em visita à Secretaria de
Meio Ambiente e Sustentabilidade de Araraquara

peram os valores de desconto con-
cedidos por ele”, explicou Luciana.

“É importante destacar que,
até o momento, não chegamos a
atingir um valor significativo que
atingisse o teto estipulado para o
desconto do IPTU. Existe uma sé-
rie de comprovações que o reque-
rente precisa fazer para ter direito
ao desconto; a porcentagem varia
dependendo dos critérios atendi-
dos”, ponderou João Vitor.

Silvia Morales observou que
em Piracicaba já existem formas de
desconto que poderiam ser inseri-
das no programa. “Temos no Có-
digo Tributário um artigo que con-
cede desconto para terrenos que
têm horta e também sobre imóveis
que tenham APPs [áreas de pre-
servação permanente]. Temos, ain-
da, a lei complementar 405/2019,
que traz a necessidade de áreas per-
meáveis nas edificações, porém se-
ria interessante incentivar os pro-
prietários dessas áreas, através de
desconto no IPTU, a deixarem uma
porcentagem maior de impermea-
bilização”, esclareceu a parlamentar.
“Pensamos em fazer uma consoli-
dação das leis que já contemplam
algum tipo de incentivo nesse senti-
do, com novos pontos a serem inse-
ridos no programa”, completou.

Após a conversa, a vereadora
foi convidada a conhecer o Parque
Natural Municipal do Basalto, que
conta com uma área com mais de
64 mil metros quadrados, que hoje
é uma unidade de conservação in-
tegral devidamente registrada no
ICMBio (Instituto Chico Mendes de
Conservação e Biodiversidade). “É
uma linda área natural dentro da
cidade, com vegetação nativa e tri-
lhas, além de playground, peque-
nos lagos e queda-d’água, além de
um espaço de educação ambiental
que recebe alunos e o público em
geral”, destacou a vereadora.

No dia 23/05, finalizando a
série de entrevistas, será a vez de
Marcela Buoro, enfermeira do
Centro de Atenção à Saúde do
Adolescente de Piracicaba (Casap).

AÇÕES – Para comple-
mentar a programação, no dia
18/05, às 19h30, na Câmara
Municipal, a superintendente da
Proteção Social Especial Rosi-
meire Bueno Jorge apresentará
informações relacionadas ao
fluxo de atendimento, dados e
rede de proteção às crianças e
adolescentes de Piracicaba.

Hoje, 19, às 9h e às 14h, o
CCInter Jardim Itapuã reúne cri-
anças e adolescentes em passeata

no entorno da unidade, para ori-
entar sobre abuso e exploração
sexual de crianças e adolescentes.

Dia 22/05, às 9h e às 13h,
acontece a Acolhida Temática
no Cras Vila Sônia, com infor-
mações e exposição de carta-
zes e imagens relacionadas.

Para finalizar, na terça-fei-
ra, dia 23, às 9h e às 14h, o CCIn-
ter Jaraguá promove oficina de
contação de histórias para o tra-
balho de orientação e prevenção
ao abuso infantil. Também às 14h,
a Apaspi (Associação de Pais e
Amigos dos Surdos de Piracica-
ba) promove oficina com painel
colaborativo Protegendo o Corpo.

FALECIMENTOS

Caravana em  que Piracicaba está incluída para Leme, dia 26

SRA. MARIA DAS GRAÇAS TE-
LES DA SILVA SANTOS faleceu
anteontem, nesta cidade, conta-
va 47 anos, filha dos finados Sr.
Nazareno Conceição Ferreira da
Silva e da Sra. Maria das Graças
Teles da Silva, era casada com o
Sr. Cristiano Mendes Santos; dei-
xa os filhos: Mirian Silva dos San-
tos Mendonça, casada com o Sr.
Atailson Mendonça da Silva e Glei-
son Cristiano Barbosa dos San-
tos. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 17h00 da sala “02”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. REGINALDO DOMINGUES fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 54 anos, filho dos fina-
dos Sr. Leonardo Domingues e da

Sra. Francisca Rodrigues Domin-
gues; deixa o filho: Rafael Domin-
gues. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 15h00 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

NUTRICIONISTA SRA. MARTA CE-
CILIA SOLI ALVES ROCHELLE fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 68 anos, filha dos finados
Sr. Davio Americo Alves e da Sra.
Lea Soli Alves, era casada com o
Sr. Sergio Luiz de Almeida Rochel-
le; deixa o filho: Matheus Rochelle.
Deixa demais familiares e amigos.
O velório ocorreu ontem das 08h00
às 16h00 na sala “Safira” do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 16h30 para a

realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados poste-
riormente. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. OLINDA SALVATO TOLOTTI
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 96 anos, filha dos finados Sr.
Antonio Salvato e da Sra. Marcelli-
na Delazaro, era viúva do Sr. Anto-
nio Jose Tolotti; deixa os filhos: Pas-
qualina Mercedes Tolotti Calderan,
casada com o Sr. Odecio Antonio
Calderan; Marli de Fatima Tolotti Pe-
reira, casada com o Sr. Nivaldo Pe-
reira e Ideraldo Antonio Tolotti.
Deixa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 15h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Dia-
mante”, para o Cemitério Parque da

Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ADALBERTO BARELLI fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 74 anos, filho dos fina-
dos Sr. João Barelli e da Sra. Ada
Grossi Barelli, era casado com a
Sra. Ruth Felicio Santos Barelli;
deixa os f i lhos: Mharvus João
Barelli e Elaine Cristina Trevisan.
Deixa o neto Vinicius, demais fa-
miliares e amigos. O velório ocor-
reu ontem das 10h00 às 16h45
na sala “Esmeralda” do Velório do
Crematório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, tendo seguido
o féretro às 17h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do
mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VANESSA HIPOLITO faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba, aos 43 anos
de idade e era filha do Sr. Gilberto Maria-
no Hipolito, falecido e da Sra. Maria Apa-
recida da Silva Hipolito. Deixou os filhos:
Kauan Hipolito; Douglas Hipolito; Lucas
Hipolito; Jessica Rafaela Hipolito. Deixa
demais parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as 16:00 horas,
saindo a urna mortuaria do Velório Muni-
cipal da Vila Rezende - Sala 01, seguin-
do em auto funebre para o Cemitério da
Municipal da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ DO CARMO faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos 77 anos de
idade. Era filho do Sr. Antonio do Carmo
e da Sra. Maria Rosa Correa, falecidos.
Deixa os filhos: Edilene, Carlos, Edil-
son, Edson, Elis e Eliete. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e amigos. O
velório ocorreu ontem no Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba - Sala Rubi a
partir das 12:30hs e as 18:15hs houve a
Cerimônia de homenagens póstumas no
Salão Nobre também no mesmo local. À
família e amigos enlutados os sentimen-
tos do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ROQUE APARECIDO ARRUDA
faleceu ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 63 anos de idade.  Era casado
com a Sra. Lucinalia Arruda. Era filho
do Sr. Braulio Arruda e da Sra. Juven-
tina Dionisia Arruda, falecidos. Deixa
os filhos: Maira Arruda, Caua Arruda e
Alber. Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-se-á hoje
ás 16:00 horas, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal da Vila Rezen-
de - Sala 01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FERNANDO ANTONIO SALVATO-
RE PESARESI faleceu ontem na cidade
de São Pedro, contava 62 anos de idade
e era casado com a Sra.Sonia Sueli Apa-
recida Mühleise Pesaresi.Era filho dos fi-
nados Sr.Eugenio Pesaresi e da Sra.Maria
Rosa Nobile Pesaresi.Deixa os filhos:Luis
Henrique Mühleise Pesaresi ,Eugenio
Pesaresi Neto casado com Juliana Fer-
nanda Bertochi e Fabio Antonio Salvatore
Pesaresi Filho.Deixa neta, demais paren-
tes e amigos. O seu corpo será translada-
do hoje ás 09:00h em auto fúnebre para a
cidade de Piracicaba, saindo a urna mor-

FALECIMENTOS
tuária do Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 da cidade de São Pedro. Ás 10:30
h do dia de hoje será realizada a Cerimô-
nia de Cremação no Salão Nobre do Cre-
matório Memorial Metropolitano de Piraci-
caba. Esta sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUIZA CARLI faleceu ontem na ci-
dade de São Paulo aos 92 anos e era

viúva do Sr.Silvio Carli .Era filha dos fina-
dos Sr.Domingos Patti e da Sra.Maria Mar-
tins .Deixa a  filha: Lilia Maria Martins Carli
Soares casada com Armando Soares Filho
.Deixa a filha :Lilia Maria Carli Soares.Deixa
demais parentes. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu se ontem ás 16:00 h  no
Cemitério Municipal de São Pedro onde
foi inumada em jazigo da família. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Escolas recebem projeto que
visa ensino e prática do xadrez
Este é mais uma iniciativa realizada em parceria com a Fundação ArcelorMittal

Com o intuito principal de fo-
mentar a prática do xadrez para
crianças, sete escolas municipais
de Ensino Fundamental da Rede
Municipal de Piracicaba recebem,
entre maio e novembro de 2023, o
Projeto Xadrez Mentes de Aço.

Tal iniciativa é fruto de mais
uma parceria da Educação de Pi-
racicaba com a Fundação Arce-
lorMittal. Serão beneficiadas
com o projeto as escolas munici-
pais Professora Antonia Benedi-
ta Eugênio, Enedina Lourenço
Vieira, Professor Francisco de
Almeida Kronka, João Oriani,
Professora Judith Moretti Accor-
si, Professor Manoel Rodrigues
Lourenço e Professor Santo Gra-
nuzzio. Em cada uma delas se-
rão cerca de 120 alunos contem-
plados com a prática do xadrez.

Os professores de xadrez já
estão em ação na Rede Municipal
desde a última semana e inicia-
ram na segunda-feira, dia 15, as
atividades com alunos da EM.
Judith Moretti Accorsi, localiza-

Divulgação

Focados, os alunos Bruna Letícia Soares de Oliveira e
Samuel Henrique Gerardino dos Santos, do 5° ano A
da escola do Parque Piracicaba, praticam o xadrez

da no bairro Parque Piracicaba.
Além de todo o conteúdo, cada
um dos estudantes participantes
do Xadrez Mentes de Aço recebe-
rá um kit de materiais, conten-
do: uniforme do projeto, tabulei-
ro e peças de xadrez e squeeze.

Disputando entre si,  os
alunos Bruna Letícia Soares de
Oliveira e Samuel Henrique Ge-
rardino dos Santos, do 5° ano
A da escola do Parque Piraci-
caba, estavam focados nas re-
gras e na estratégia. “Com o
jogo estamos treinando a men-
te, dá pra gente pensar bastan-
te. Jogava o xadrez com um
amigo, mas é muito legal apren-
der mais”, comentou Samuel.
“Temos que pensar bastante,
usando a cabeça e com bastante
atenção”, complementou Bruna.

As aulas são de responsabili-
dade do Instituto Nacional de Es-
porte, Educação e Cultura (INE-
EC), por meio da Secretaria Espe-
cial do Esporte, com a Lei de In-
centivo ao Esporte do Governo

Federal. Já pela Educação, o
acompanhamento do projeto é
das supervisoras Mara Martins
e Maria Aparecida Vila Nova.

“A Fundação ArcelorMittal
é uma grande parceira da Rede
Municipal de Educação aqui de
Piracicaba e nos contempla com

mais esta importante iniciativa.
Aliar e estimular o raciocínio ló-
gico, com a disciplina e a impor-
tância da prática esportiva é de
extrema importância, e este pro-
jeto vem demonstrar isso na
prática”, comenta o secretário
de Educação, Bruno Roza.
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Biblioteca recebe a monólogo
Rogério, Venha Ver a Travesti

O espetáculo: Rogério, venha
ver a Travesti! está de novo em
cartaz neste sábado, 20, às 17h,
no anfiteatro da Biblioteca Muni-
cipal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto. A apresentação é uma ho-
menagem ao Dia Mundial de Luta
contra a LGBTIfobia, celebrado em
17/05. Além do teatro, que é um
monólogo, será realizado bate-
papo com o autor e ator do espe-
táculo, Anselmo Figueiredo, com
Malu Malu, do MOVCASP (Movi-
mento Capivari sem Preconceito), e
Kakau Vitio, do Coletivo Trans de
Piracicaba. A entrada é gratuita.

A realização é do Coletivo Tea-
tral LGBTQIA+ da ONG Casvi, com
apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

No teatro, a drag queen Lily
Butterfly recebe um pequeno pú-
blico que está na casa do Cido, uma
pessoa transgênero, para visitá-lo.
Depois de recepcionar o público e
dar sua opinião sobre seu modo
de vida, a hostess pede que as pes-
soas entrem, em silêncio, no seu
quarto. Cido é um morador de um
bairro de periferia que vive sozi-
nho na casa onde nasceu, mas
acredita que seus irmãos e irmãs
mais novos ainda vivem com ele.

Na trama, além de falar so-
bre a discriminação que sofreu e
sobre seu modo de vida, Cido gos-

Monólogo é um convite à reflexão sobre a
diversidade sexual e suas diferentes expressões

Divulgação

ta de contar como é sua relação
com as pessoas do bairro em que
mora, sua profissão, seus dese-
jos, sonhos, medos e angústias.

O autor e ator do espetácu-
lo, Anselmo Figueiredo, explica
que o personagem busca relatar
para o público “cenas que se mis-
turam entre realidade, lembran-
ças do passado e delírio, a forte
identificação com sua mãe, já
falecida, e com Rogério, suposto
meio irmão, por quem ele espera
durante toda encenação”.

Rogério, venha ver a Traves-
ti!, explica o ator, convida o públi-
co a uma interessante reflexão so-
bre a diversidade sexual e suas di-
ferentes expressões. “Propõe um
olhar sobre outras cores do arco-
íris, através da história de vida de
pessoas que possuem uma orienta-
ção sexual e identidade de gênero
diferente do padrão cis heteronor-
mativo e binário de gênero, e que
não fazem parte do movimento so-
cial LGBTQIA+ organizado”.

SERVIÇO
Rogério, Venha Ver a Traves-
ti!, do Coletivo Teatral LGB-
TQIA+ da ONG Casvi. Sába-
do, 20, às 17h, na Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto. Classificação:
14 anos. Entrada gratuita. Na
rua Saldanha Marinho, 333.
Informações: 3433-3674.
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Moradores reivindicam
benfeitorias no bairro

Vereador Acácio Godoy, em acolhimento às demandas dos moradores
reiterou a disposição em acionar o Executivo para os melhoramentos

Assessoria Parlamentar

O vereador Acácio Godoy (PP),
nesta quarta-feira (17) esteve no
bairro Altos do São Francisco aten-
dendo ao chamado dos morado-
res. Na ocasião, em conversa com
a comunidade, o parlamentar se
inteirou dos pedidos da popula-
ção, que passa por problemas de
zeladoria, como mato alto e o as-
falto, que está se desfazendo, pro-
vocando vários buracos nas ruas.

Os moradores também pedem
para que o Executivo possa fazer
uma área de convívio para a popu-
lação, pois no bairro não existe ne-
nhuma praça. Também pedem para
que se construa um campinho, no
qual as crianças possam brincar. O
vereador Acácio Godoy ouviu os
moradores e colocou seu gabinete
à disposição da comunidade para
enviar as demandas ao Executivo.

No fim de semana, sábado, 20,
e domingo, 21, das 8h às 12h, acon-
tecerá rodada dupla com partici-
pação de todas as categorias do
futsal dos núcleos do Programa
Desporto de Base (PDB) na qua-
dra de esportes do Ginásio do Pre-
zoto. Aberta ao público, a competi-
ção reunirá em torno de 80 alunas
e alunos das categorias sub-10, sub-
12 e sub-14. Participarão da compe-
tição as equipes dos seguintes nú-
cleos: Jardim Tóquio, Santa Rosa,
Bairro Alto e Parque Prezotto.

Segundo o coordenador do

Evento reunirá em torno de 80 alunas e alunos das
categorias sub-10, sub-12 e sub-14 nos dias 20 e 21/05

Divulgação
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Vereador destaca festival de
Ginástica Acrobática de 2023

O vereador Anilton Rissato (Pa-
triota), destaca a realização em Pi-
racicaba do festival de Ginástica
Acrobática 2023, em evento que
aconteceu na manhã de sábado (13),
realizado pela Selam (secretaria
municipal de Esportes, Lazer e Ativi-
dades Motoras), e com a organiza-
ção da professora e técnica Maria
Dilailça Trigueiro de Oliveira Ferrei-
ra, onde a Equipe de Ginástica Pira-
cicabana ACROPIRA se apresentou
no Ginásio Multidisciplinar de Lu-
tas e Artes Marciais Walter Fer-
reira da Silva, no bairro Jaraguá.

“A ginástica acrobática foi
desenvolvida em grande parte
do século VII, devido à criação
do circo. Mas como esporte, essa
modalidade da ginástica é rela-
tivamente jovem, as primeiras
competições mundiais datam de
1973 e em comparação à ginás-
tica artística e rítmica, uma
nova modalidade da Federação
Internacional de Ginástica tem
como principais características
a execução de exercícios que exi-
gem força, agilidade e equilí-
brio”, reitera o parlamentar.

O festival foi realizado nas dependências do Ginásio
Multidisciplinar de Lutas e Artes Marciais “Walter Ferreira
da Silva”, no bairro Jaraguá; informa Anilton Rissato

Divulgação

PDBPDBPDBPDBPDB

Ginásio poliesportivo do Prezoto
sedia rodada dupla de futsal

programa, professor Ronaldo Lu-
centini, o torneio de futsal do PDB
possui como características o equilí-
brio entre as equipes, a possibilida-
de de aprendizado no ambiente
competitivo e regras educativas, sem
caráter punitivo. Criado em 1989, o
Programa Desporto de Base tem ca-
ráter social e de formação educacio-
nal, com objetivo principal de divul-
gar e disseminar a prática de diver-
sas modalidades esportivas, propor-
cionando ambiente saudável e lúdi-
co para as crianças e adolescentes
na faixa etária entre 7 aos 17 anos.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-XIMO
À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobiliado na
Vila independência 02 quartos, banheiro
amplo, sala de jantar, sala de estar, cozi-
nha, lavanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acabamento
em porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e churrasquei-
ra; Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA  — Valor básico
de negociação até R$ 50.000,00 (cin-
qüenta mi l  rea is) .  Falar  com Karen
pelo cel (19) 9-9895-5892, das 8 às
18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Tassia Guarnieri estreia hoje o show Quarentíne
Tassia Guarnieri estreia o show QUAREN-

TÍNE, hoje em Piracicaba. O espetáculo mu-
sical acontece no Teatro do Sesc, às 20h des-
ta sexta-feira. Acompanhada de sua banda,
a artista apresenta canções que compõe seu
mais recente lançamento: EP QUARENTÍNE
(2022). Disponível em todas as plataformas
digitais de música, com composições própri-
as e parcerias, feitas no período da quaren-
tena, o EP traz reflexões acerca da crise eco-
nômica, social e psíquica do cenário vivido
durante a pandemia. Para além de suas mú-
sicas inéditas, a cantora traz releituras de
outros artistas do cancioneiro brasileiro. O
fio que liga as canções é regido pela reflexão
político-social e envolvidos pelo balanço da
música brasileira. Realizar o show nos dias
de hoje, passados esse período intenso e
sombrio causado pela pandemia, trouxe no-
vos significados. Muita coisa mudou, muita
coisa não mudou. Reflexões atemporais so-
bre a sociedade se apresentam através das
intersecções de linguagem artísticas presen-
tes nesse show. A cantora, que também é
atriz, trará ao palco elementos teatrais, pro-
porcionando ao público uma experiência com-
pleta: sonora e visual. A banda que a acom-
panha, com músicos de notório saber na área,
são: Daniel Zivko na guitarra; Matheus Tagli-
atti no baixo elétrico e acústico; André Grella
no piano e Biléo Sousa na bateria. Além dis-

 Antônio Chapéu foi a grande atração da
manifestação em prol do SESC na última
terça feira na frente da sede da entidade. O
ator/cantor interpretou várias músicas do
cancioneiro brasileiro acompanhado na
sanfona por Rodrigo Polla.

 Dalila Lamour não é mais a Secretaria de
Cultura de Iracemápolis. A atriz agradeceu
nas suas redes sociais o grande aprendizado
de ter assumido este cargo público em plena
pandemia, apesar das dificuldades foi um
período desafiador para sua trajetória.

 Rafael Bitencourt estreou o programa “Trilhas da Pan”
pela JP News Piracicaba. O programa abordará temas como:
cultura, arte, meio ambiente, sustentabilidade, educação etc.
O programa irá ao ar toda quinta das 9 às 10 h pela 99,5 FM.

 Cica Moreira comemora os 3 K de seguidores no Spotify. A
roqueira piracicabana aproveitou para mandar um recado
muito importante para o público: sigam seus artistas
favoritos, pois isso é muito importante para suas carreiras.

 Daniel Silva Nunes está temporariamente apresentando o
programa Pirapop na TV pela TV Ativa, enquanto Edvaldo
Brito se recupera de um problema de saúde.

 Felipe Bragion comemorou mais um evento de sucesso na
cidade. Aconteceu no último final de semana nas belíssimas
instalações do Clube Saudosista de Piracicaba o show da
dupla Cesar e Paulinho.

 Leo Bueno e Júlio Cesar se preparam para se apresentar
na Festa das nações em Piracicaba. Recentemente a dupla se
apresentou na sua cidade natal e deram entrevista bem
divertida para o repórter Bruno Leal da TV sobrinho.

 Marisa Sarmento depois de um período de turbulência
anunciou que voltará a fazer suas lives. A radialista e
apresentadora se mostrará mais cômica e com bastante
alegria para felicidade de seus amigos, que por sinal a alegria
é sua marca registrada.

so, o show conta com a participação especial
do artista piracicabano Rafael Beibi.

Os ingressos, com os valores de R$25 a
inteira, R$12,50 a meia e R$8,00 a credencial
plena, estão à venda na bilheteria do Sesc e
também pelo site do Sesc Piracicaba: https://
www.sescsp.org.br/programacao/tassia-guar-
nieri/ Para maiores informações, acesse as
redes sociais da artista. Basta pesquisar @tas-
siaguarnieri no Instagram.

Atriz, cantora e pianista. Em 2021 lançou o
single “Força Mulher”, com direção musical da
artista Claudia Castelo Branco – projeto premi-
ado por mais de 3 editais de cultura. Em 2022,
lançou o single “Forró da Xepa” em um feat
com Rafael Beibi e o EP QUARENTÍNE – projeto
premiado pelo Programa de Ação Cultural Pro-
AC (SP) – sob a direção musical de Gui Silvei-
ras. Pós-graduada em Arte-educação, estudou
Piano MPB/Jazz no renomado Conservatório de
Tatuí (2016 a 2019). Em 2020 ingressou no curso
de Canto Popular na mesma instituição. Reali-
zou turnês pelo estado de SP; shows no Sesc,
Sesi e Senac. Em 2023, recebeu o prêmio na
categoria de ARTISTA REVELAÇÃO - Prêmio Pi-
rarazzi de Cultura. Foi premiada/classificada por
festivais e editais de cultura como Lei Aldir Blanc,
ProAC SP, Festival FEMO, Show Case SESI SP,
entre outros. Acesse: www.tassiaguarnieri.com

Fonte assessoria da artista

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição destacamos a cobertura do Festival di Canto, o
Sarau Shamando as tribos e a coroação da rainha e princesas
do Clube 13 de maio além da agenda cultural e outras noticiais
e eventos na cidade e região.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi,
promova sua imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos
de existência, lançamos uma proposta para você dar mais vi-
sibilidade ao seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna
Piracicabana, especificamente na mais prestigiada coluna da
região, a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos nossos lei-

tores e somos vistos por renomadas personalidades e empre-
sas do cenário local. o presente que estamos oferecendo é a
sua participação no perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁ-
GINA para publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp
(19) 99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 204 maio /2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento
que objetiva levar informações culturais

para todos os públicos, promovendo
visibilidade a classe artística de Piracicaba e

região, fomentando a produção da cultura
local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia

impressa, rádio, TV, redes sociais e
plataformas digitais, conquistando cada vez

mais seu público e a classe artística pela
qualidade, responsabilidade e credibilidade

do seu conteúdo. Idealizado pelo locutor,
apresentador, ator, colunista e produtor

cultural Elson de Belém no ano de 2012 na
cidade de Piracicaba SP.

Curtidinhas

 Benedita Giangrossi matou a saudade da
personagem Greice interpretado pelo ator
Marcio Abegão do espetáculo “A noiva do
defunto”. Os artistas se encontraram na
manifestação em prol do SESC.

 Luiz Pinheiro informou aos seus
seguidores que atualizou seu feed depois de
séculos como descreveu o ator que interpreta
Capitão Jack Sparrow nos eventos da cidade.
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Coroação das vencedoras a Rainha e princesas do Clube 13 de Maio

Festival Di Canto promove primeira seletiva

Teve início na última quarta-feira a 38º Festa
das Nações no Engenho central de Piracicaba com
show de Mazinho Quevedo, Grupo de dança de
Piracicaba e apresentação das rainhas.

Matéria completa da abertura do evento será
publicada na próxima edição da coluna com ima-
gens de Terry Norry.

COBERTURAS

A grande estreia
da Festa das

Nações edição 38ª

O evento de co-
roação da Rainha,
princesas e demais
candidatas da Soci-
edade Clube 13 de
maio aconteceu no
último final de sema-
na na sede clube e
contou com perso-
nalidades e autori-
dades de Piracicaba.

Foto Ceiça Sandoval

Aconteceu ontem nas belíssimas instalações do Spa-
zio Villagio a primeira seletiva do Festival Di canto. O
festival acontece desde 2015 e nessa edição premiará o
grande vencedor com o valor de 3000,00 + troféu + uma
gravação no estúdio IPUVAE. Os jurados são represen-
tantes da arte e cultura de Piracicaba: Juh Franco, Evan-
dro Evangelista, Natanael Camargo, Felipe Carvalho e o

colunista Elson de Belém. O evento conta com o apoio
cultural da Pirarazzi entretenimento. Realização e Ide-
alização do estúdio Di Canto by Denise Libardi.

A cobertura completa será publicada na próxima edi-
ção da coluna.

Fonte assessoria de imprensa

Sarau Shamando as tribos em noite de celebração
Num ambiente deslumbrante

e cheio de energias positivas
aconteceu no último final de se-
mana o evento Shamando as tri-
bos promovida pela Shaman Tri-
bal no espaço viva com ciência.
Foi uma noite projetada para ce-
lebração e apreciação de arte e
nutrir afetos e encontros. O evento
contou com performances, bazar
expositores e comes e bebes. As
atrações foram: Vivian Trivelin,
Evair Sousa, Projeto Anomia,
Adriana Zamarim, Nanda Nayad

Fotos Felipe James
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#PirarazziIndicaEDaADica

STAND UP - MARLEI CEVADA*
22/06 - Quinta Feira - 19:30h

A peça é um conjunto de cenas e perso-
nagens já consagrados no teatro e na TV, den-
tre eles temos a garotinha “NINA” que atual-
mente divide o banco da “A Praça é Nossa”
com Carlos Alberto de Nóbrega. As cenas são
variadas com solos de personagens, “NINA”,
uma garotinha cheia de questionamentos e
curiosidade da vida dos adultos, e Marley,
uma empregada muito louca, hipocondríaca
e apaixonada pelo patrão. Nina nadaverrr é
um show de humor pra família inteira!

Marlei Cevada
Atriz, humorista e comediante.
Iniciou sua carreira em 1989. Em 2010

conquistou o público no humorístico A PRA-
ÇA É NOSSA com a garotinha NINA e, atual-
mente, SANGUE outro personagem da atriz,
também ganhou seu lugar no banco da pra-
ça. A atriz é formada pela Escola de Teatro
e TV Incenna e lançou em 2015 seu primei-
ro CD infantil, “VEM DANÇAR COM A NINA”.

Marlei Cevada, além da PRAÇA É NOS-
SA, também participa de outros projetos no
teatro, TV e internet.

NA TV
– Escreve seus próprios quadros e atua no

humoristico “A PRAÇA É NOSSA” com seus per-
sonagens “NINA” E “SANGUE” – 2010 a atual

– Apresentadora do FAROFA VIP e MARMI-
TA VIP, SBT (VTV – Santos) – 2015

– Participação no quadro “DE QUEM É ESSA
MANSÃO?” no Programa Domingo Legal, com
Celso Portiolli – 2015

– Participação no Programa THE NOITE,
com Danilo Gentili – 2015

– Participação no Especial de Natal do SBT
“É NATAL, MALANDRO!” com Sérgio Mallandro
e Nany People – 2015

– Participação no Especial de Fim de Ano
do SBT “MANSÃO BEM ASSOMBRADA” com
Danilo Gentili – 2015

– Participação na Novela CHIQUITITAS com
a personagem “Verônica” 2014

– Interpretou a personagem Chiquinha, na
versão CHAVES BRASIL. SBT-2011/2012

– Elenco do Programa Mundo Canibal TV
no Multishow 2013

– Humor da Caneca – Programa do Jô 2010

Ingressos e informações:
https://www.tycket.com.br/stand-up-mar-

lei-cevada.html
Clusapi: (19) 98977-4628 ou 3434-4500
Felipe Bragion: (19) 99738-9260
Elson de Belém: (19) 99663-9903
Dia 22 de junho, quinta feira 19:30 h
Clube Saudosista de Piracicaba (R. Benedi-

to Bonzon Penteado, 255 - Paulicéia)
Abertura do show Fiofhó de Belém
Esse evento é uma realização de Felipe

Bragion produções e Pirarazzi entretenimento

Fonte assessoria de imprensa

GARAPA PEDE AJUDA PARA SE MANTER
Em 2009, com o lançamento do Edital de

Pontos de Cultura, o Grupo Andaime Teatro,
junto a outros parceiros e colaboradores, vis-
lumbrou a possibilidade de constituir um es-
paço no sentido de juntar esforços que lhe
permitisse prosseguir sua vocação como cen-
tro de criação e irradiação de cultura, especi-
almente valendo-se das artes cênicas. Com
esse propósito nasceu o Ponto de Cultura
Garapa, um polo de cultura localizado na ci-
dade de Piracicaba, Estado de São Paulo. O
Andaime tem como objetivo produzir, divul-
gar, promover a cultura e realizar parcerias
com o intuito de manter o espaço em funcio-
namento. O Garapa já está no imaginário do
piracicabano. É um espaço cultural onde se
realizam, durante o ano, atividades artísticas,
oficinas de artes, ensaios, debates e progra-
mação cultural. Intercâmbio com grupos ar-
tísticos, troca de saberes e fazeres em busca
do empoderamento cultural dos artistas pira-
cicabanos. O espaço também é compartilha-
do com outros grupos artísticos da cidade.

Com a falta de apoio à cultura vivida nos
últimos anos, o Ponto de Cultura está vivendo
uma situação difícil, próximo de ter que bai-

xar as portas e encerrar as atividades em de-
finitivo. Esperamos que seja só um momento.

Estamos buscando novas formas de apoio
e participação. Você também pode ser um co-
laborador, na luta para manter o espaço aberto
e em funcionamento. Contribua com a cultu-
ra piracicabana. Viva a arte!

Colabore com Garapa
O Garapa é um espaço cultural onde se

realizam, durante o ano, atividades artísticas,
oficinas de artes, ensaios, debates e progra-
mação cultural. Com a falta de apoio à cultu-
ra vivida nos últimos anos, o Ponto de Cultura
está vivendo uma situação difícil, próximo de
ter que baixar as portas e encerrar as ativi-
dades em definitivo. Esperamos que seja só
um momento. Estamos buscando novas for-
mas de apoio e participação.

Você também pode ser um colaborador,
na luta para manter o espaço aberto e em
funcionamento. Contribua com a cultura pira-
cicabana. Viva a arte!

Apoie - https://benfeitoria.com/projeto/
garapa-territorio-andaime-14b3

PARADAS PRO SUCESSO
VÍDEO DA SEMANA POR HEITOR BRAGA

Cia teatral de Vinhedo
apresenta peça em Piracicaba

Com a mesma
duração de uma
canção pop, a ba-
gatela (composi-
ção musical breve,
de caráter ligeiro
e despretensioso)
de Beethoven é
reconhecível des-
de o início: uma
oscilação entre
mi e ré sustenido
que abre caminho
para uma melodia
que você certa-
mente, ouviu em
muitos lugares.

Foi essa belís-
sima composição
que o pequeno pi-
anista, paraibano
de Campina Gran-
de, Heitor Braga,
escolheu para co-
laborar com o
Projeto Paradas
pro Sucesso.

E você? Me
conta onde ouviu
“Für Elise”?

Fonte assessoria de imprensa Juliana Rosado

A Cia Manifesto (Vinhedo/
SP) leva para Piracicaba o es-
petáculo “Efêmera Gaia”, um
texto autoral com criação co-
letiva que elucida questões fe-
mininas atemporais em uma
linguagem performática e to-
cante. A peça é feita de mu-
lheres para mulheres, que
buscam o protagonismo de
suas vidas, contando históri-
as que não podem ser esque-
cidas de mulheres que luta-
ram para que chegássemos
até aqui. Um espetáculo sen-
sível e potente.

Serviço
Peça Efêmera Gaia
Data: 21 de maio, Domingo
Horário: às 19h
Local: Ponto de Cultura Ga-
rapa
Endereço: R. Dom Pedro II,
1313 - Centro, Piracicaba -
SP, 13400-390
Ingressos:
Classificação: Livre
Ingressos: R$ 20,00 + Taxa
Sympla (meia antecipado) | R$
40,00 + Taxa Sympla (Portaria)
Comprar Ingressos -https://
www.sympla.com.br/evento/
efemera-gaia-cia-manifesto/
1984765

Fonte Jorge Lode


